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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Investigan causa de la explosión 
Peritos de la Secretaría de Energía (SE) y de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 
con apoyo de Petróleos Mexicanos (PEMEX), están recabando las pruebas para determinar 
el origen de la explosión e incendio que se registró el martes en la tarde en la empresa 
gasera Tomza, ubicada en el parque industrial Chachapa. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Atiende el Presidente Peña a 750 mil poblanos en extrema pobreza 
El Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Juan Manuel Vega Rayet, 

reveló que en Puebla hay 750 mil personas en pobreza tridimensional, es decir, no tienen 

acceso a alimentación, seguridad social, educación, vivienda, empleo, durante el marco 
del Día Mundial de la Alimentación. (Heraldo) 

   

 

 

Rechazan órgano electoral 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero, reiteró 
su postura de oponerse a la desaparición de los institutos electorales locales, pues 
consideró que debe valorarse al personal y trabajo que desempeñan en pro de la 
democracia. (Síntesis) 

  

 

 

Consignan a 5 policías de San Andrés Cholula 
En las próximas horas, cinco de los ocho elementos de la Policía Municipal Preventiva 
(PMP) de San Andrés Cholula, presentados ante el Ministerio Público tras la muerte 

violenta de Salvador Cano Hernández, serán consignados al juez de Primera Instancia de 
San Pedro Cholula. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

En la gasera Tomza nadie se hace responsable por la explosión (FOTOS) 

El número de muertos por la explosión ocurrida en la gasera Tomza, en la zona industrial 
de Chachapa ubicada en el municipio de Amozoc, ascendió a seis tras hallarse dos 
cuerpos más en la madrugada de ayer que quedaron calcinados en el lugar de los hechos, 
confirmó personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) . (Cambio) 

  
 

 

Atlas de riesgo no incluye a gaseras 
La ciudad concentra el 80 por ciento de la industria del estado de Puebla, sin embargo el 

nuevo Atlas de Riesgos Naturales del municipio, estrenado en enero de 2013, no describe 
los peligros que representan las empresas que manejan materiales explosivos, como 
Tomza, donde el pasado martes explotó una sección ocasionando la muerte de seis 

personas. (Milenio digital) 
  
 

 

La SSP confirma seis muertos y seis lesionados por explosión de la gasera 

La Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Estatal desmintió la versión dada a conocer 
ayer en la tarde por varios medios de comunicación locales, asegurando que son sólo seis 
y no ocho los muertos provocados por la explosión de la planta de gas Tomza la tarde del 
pasado lunes en Chachapa, municipio de Amozoc de Mota . (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Explosión de gasera desnuda irregularidades; será clausurada 
La explosión en Gas Tomza, ocurrida la tarde del martes en el parque industrial San 
Felipe Chachapa, puso al descubierto una serie de irregularidades, por las cuales dicha 

empresa será clausurada e investigada. (e-consulta) 
 

 

 

 

Gestiona Moreno Valle vuelo directo entre Puebla y Panamá 
El gobernador del estado mexicano de Puebla, Rafael Moreno Valle, inició hoy una visita 
de tres días a Panamá para gestionar el establecimiento de un vuelo directo entre la 
capital panameña y esa entidad del centro de México. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RMV presenta a Puebla en la Cumbre Juvenil Vanguardia Iberoamericana 
Panamá 2013 

http://impreso.milenio.com/
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Ante cientos de jóvenes de 21 países, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
ofreció la conferencia “Gobernanza Iberoamericana: Nuevas y mejores prácticas. El caso 
de Puebla”. En la Cumbre estuvo acompañado del vicepresidente de Panamá, Juan Carlos 
Varela y Gastón Melo, fundador de Vanguardia Iberoamericana. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV pide a Federación más recursos de seguridad para estados 

Durante la reunión de Seguridad de la Conferencia Nacional de Gobernadores, su 
presidente Rafael Moreno Valle agradeció el trabajo conjunto entre los tres órdenes de 
gobierno y los Poderes para entregar resultados a los ciudadanos, porque es signo de 
pluralidad (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Legalizan en Acapulco desastre 
Autoridades y especialistas coincidieron que Guerrero y el Municipio de Acapulco son la 
muestra de cómo legalizar un desastre urbano. (Reforma) 

  
 

 
Amarra cámara ajustes a IVA e ISR 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó anoche, con la oposición del 
PAN, un proyecto de dictamen que retira la propuesta de gravar con IVA rentas, 
hipotecas y compra de vivienda, así como colegiaturas, y establece aumentos al ISR que 
van de 31% a 35%. (El Universal) 

 
 

 

 
El zócalo quedara libre para AMLO 

El Gobierno del Distrito Federal determinó acortar dos días la 13 edición de la Feria 
Internacional del Libro de la Ciudad de México, con lo que Andrés Manuel López Obrador 
tendrá oportunidad de realizar la concentración en la plancha del Zócalo que convocó 
para el próximo 27 de octubre. (Milenio digital)  

  
 

 

Ajustan y planchan la reforma fiscal  de Peña Nieto 
Cerrados los acuerdos entre partidos y la Secretaría de Hacienda, la comisión del ramo en 

la Cámara de Diputados comenzó anoche la aprobación del paquete fiscal, que incluye un 
aumento progresivo del ISR; el impuesto especial a refrescos, bebidas endulzadas y 
comida chatarra. (La Jornada) 

  
 

 

Reforma fiscal no recaudará 3% del PIB previsto 

La Reforma hacendaria no recaudará lo que originalmente se estaba pensando cuando 

llegó al Congreso, hace más de un mes. Los ingresos previstos de 3% del PIB cada vez se 
están diluyendo más, dijo el IMCP. (El Economista Digital) 

  
 

 

Aprueban impuestos a refrescos, comida chatarra y ganancias en la BMV 
La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó a las 23:55 horas de ayer, 
con 30 votos a favor, 12 del PAN y PT en contra, y una abstención de Movimiento 
Ciudadano, los dictámenes de las leyes del IVA, ISR, IEPS y la Federal de Derechos, 
medulares en la propuesta del Ejecutivo, donde se aplica un 5 por ciento de impuesto a 

alimentos “chatarra”, y se homologa a 16 por ciento del IVA en las fronteras. (Crónica 

Digital) 
  

 
 

 

Pagan a paristas $1,000 millones; gobierno de Oaxaca no les descontó ni un 

centavo 
El gobierno de Oaxaca pagó alrededor de mil millones de pesos a los 73 mil docentes de 

la entidad, sin descontarles ni un solo día de sus tres quincenas, pese a haber estado 
ausentes durante casi 40 días por las movilizaciones que emprendieron contra la reforma 

educativa. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alistan plan de trabajo coordinado para zona limítrofe 
Los Ayuntamientos de Puebla y San Andrés de Cholula definirán esta semana el plan de trabajo coordinado para 
la zona en conflicto limítrofe, pero el primero actuará por cuenta propia en caso de existir peticiones expresas de 

los ciudadanos, anunciaron Eduardo Rivera Pérez y Eduardo Alcántara Montiel, alcalde y secretario de 
Gobernación capitalino, respectivamente. Rivera Pérez valoró que se haya llegado a un acuerdo con el municipio 

vecino a efecto de finalizar cualquier controversia en cuanto a la prestación de servicios públicos y de esa forma, 
sean concentrados los esfuerzos en la presentación de pruebas al Congreso y defina la demarcación territorial de 
ambas jurisdicciones. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159507.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 "Cárdenas es un estadista, un visionario" 
El ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez logró lo que la izquierda no pudo: colocar en el mismo foro a las 
antagónicas “tribus” izquierdistas. Desde el salón de Cabildo del Charlie Hall, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

lanzó su filípica nacionalista. Cárdenas censuró que el Gobierno Federal no proporcione la información necesaria 

para una discusión a fondo de la Reforma Energética: “El alud propagandístico del gobierno se ha centrado en la 
reforma al artículo 27, pero nada se ha dicho de las consecuencias de modificar el 28, lo que no puede sino 
calificarse de falaz, pues se oculta a la opinión pública información vital para formarse un juicio informado”. 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aprovechó el foro para exponer su defensa de la soberanía nacional y de la 
soberanía energética, criticando el carácter privatizador de la Reforma Energética que propone el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113829  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera otorga Cédula Real a Cuauhtémoc Cárdenas 

El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, hizo entrega de una copia de la 
Cédula Real al Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con la cual reconoce su trayectoria política y su lucha 
a favor de  la democracia y la promoción de las libertades en el país. El Edil poblano reconoció en Cárdenas 
Solórzano a un líder congruente, gestor de movimientos políticos y sociales, defensor de la democracia y la 
pluralidad, con un amor profundo por México y Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45404:eduardo-rivera-otorga-

c%C3%A9dula-real-a-cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera lamenta tragedia ocurrida en Chachapa 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, lamentó la explosión ocurrida la tarde del pasado 
martes en la Autopista Puebla-Orizaba, en la zona industrial de Chachapa, en la que perdieron las vidas seis 
personas, entre ellas, empleados de Tomza. "Desde el primer momento en que sucedió la explosión se ofreció un 
operativo de protección civil de prácticamente 200 elementos de policía y tránsito resguardando un kilómetro a la 

redonda, sobre todo, por el cuidado de las personas que pudieran tener una implicación ante estallamientos 
secundarios, afortunadamente, los diferentes cuerpos de ayuda, del estado y municipio, lograron cerrar las 
válvulas para evitar consecuencias mayores", refirió. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53057&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159507.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113829
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45404:eduardo-rivera-otorga-c%C3%A9dula-real-a-cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45404:eduardo-rivera-otorga-c%C3%A9dula-real-a-cuauht%C3%A9moc-c%C3%A1rdenas&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53057&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-lamenta-tragedia-ocurrida-en-Chachapa
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Octubre de 2013 

 
 

 4 

lamenta-tragedia-ocurrida-en-Chachapa  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Cédula Real a Cuauhtémoc Cárdenas; pide defender el petróleo 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano recibió de manos del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez la copia de la 
Cédula Real de la ciudad de Puebla; el político mexicano fundador del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), hizo un llamado a defender el petróleo mexicano a tiempo de criticar la Reforma Energética propuesta por 

el gobierno de Peña Nieto.   También exhortó a impedir que las reformas propuestas por el gobierno federal sean 

aprobadas, al aseverar que la corrupción que se tiene en Pemex no se termina con la llamada Reforma 
Energetica. Cárdenas Solórzano expresó “”Pemex y CF están llenos de corrupción, hoy la defensa esta en la 
industria petrolera, para que la iniciativa de las reformas del gobierno federal no pasen”. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64552cédula-real-cuauhtémoc-cárdenas-pide-defender-el-petróleo#.Ul-
rBeWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Realizará operativos Ayuntamiento 

Tras la explosión de la gasera Tomza ubicada en Chachapa, el ayuntamiento de Puebla realizará operativos para 
verificar que las empresas que se dedican a la venta y fabricación de material altamente inflamable, refuercen sus 
medidas de seguridad, con el objetivo de evitar desgracias como la ocurrida en ese lugar y en donde murieron 
cinco personas. En entrevista, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, indicó que el incidente del martes 
ocurrido en Chachapa en el municipio de Amozoc, obliga a las autoridades a instruir a los empresarios para que 
cumplan con su plan de protección civil y que tengan cuidado en el manejo de sustancias. (Elizabeth Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/70421/realizara-operativos-ayuntamiento/puebla  

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No existe un censo de cuántas personas en la capital habitan sobre ductos, informó Rivero 

El regidor del ayuntamiento de Puebla Matías Rivero Marines reconoció que no existe un censo de cuánta 
población habita en zonas de riesgo por ductos en la capital poblana, por lo que anunció un censo para ubicarla y 
tomar medidas correspondientes. Asimismo, anunció que la Comuna revisará los permisos y licencias de 
funcionamiento de industrias en la capital. Tras la explosión de la gasera Tomza este martes por la tarde, que no 
tenía refrendo de operación, causó ocho muertes y provocó la evacuación de más de un centenar de habitantes 
de colonias y unidades habitacionales aledañas. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/no-existe-un-censo-de-cuantas-personas-en-la-capital-
habitan-sobre-ductos-informo-rivero/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exhorta el cabildo al Congreso respete decreto de 1962 en conflicto con Cholula 

El cabildo del municipio de Puebla aprobó enviar un exhorto al Congreso del estado para que se respete el decreto 
de 1962, como base legal y única de los límites territoriales con San Andrés Cholula. Luego de que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación desechó esta semana la controversia constitucional presentada por Cholula y 
determinó que es el Legislativo local el que debe resolver este conflicto, los regidores aprobaron por mayoría 
presentar un escrito a los diputados locales para que privilegien el decreto de ese año. Ayer, durante la sesión 
ordinaria del mes de octubre, el regidor Jaime Zurita García, presidente de la Comisión de Gobernación del 

cabildo, no sólo se trata de la defensa del territorio sino también de la legalidad. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/exhorta-el-cabildo-al-congreso-respete-decreto-de-1962-en-
conflicto-con-cholula/  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53057&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-lamenta-tragedia-ocurrida-en-Chachapa
http://www.ngpuebla.com/puebla/64552cédula-real-cuauhtémoc-cárdenas-pide-defender-el-petróleo#.Ul-rBeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64552cédula-real-cuauhtémoc-cárdenas-pide-defender-el-petróleo#.Ul-rBeWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/70421/realizara-operativos-ayuntamiento/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/no-existe-un-censo-de-cuantas-personas-en-la-capital-habitan-sobre-ductos-informo-rivero/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/no-existe-un-censo-de-cuantas-personas-en-la-capital-habitan-sobre-ductos-informo-rivero/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/exhorta-el-cabildo-al-congreso-respete-decreto-de-1962-en-conflicto-con-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/exhorta-el-cabildo-al-congreso-respete-decreto-de-1962-en-conflicto-con-cholula/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cárdenas: revocar reformas de Peña Nieto mediante la acción popular si se aprueban 
El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano llamó esta noche a la defensa de la soberanía nacional a través de 
la organización y lucha ciudadana contra las reformas constitucionales que propuso el Ejecutivo federal, y en caso 
de que se aprueben “revocarlas mediante la acción popular en el tiempo más corto posible”. Durante el discurso 
que Cárdenas Solórzano pronunció esta noche en la capital poblana, donde recibió la Cédula Real de la ciudad de 
Puebla, subrayó que el movimiento que integra busca en particular que la industria petrolera nacional recupere el 
papel preponderante que tuvo en el pasado como conductora del crecimiento económico e industrialización del 

país, creadora de empleos formales. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/cardenas-revocar-reformas-de-pena-nieto-mediante-la-
accion-popular-si-se-aprueban/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Propone regidor revisar concesiones, pero cabildo pide mejorar el documento 
El regidor perredista Arturo Loyola González propuso la intervención de la Secretaría de Transportes para revisar 
el estatus legal de las concesiones del transporte público y mercantil en el municipio de Puebla, para detectar si 
algunas fueron otorgadas de manera irregular. Además planteó a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal la reorganización de los recorridos de las rutas, sobre todo en la 11 Sur y calles del primer cuadro de la 

ciudad, por la saturación de unidades que afectan el tránsito. Sin embargo, ambas propuestas no fueron avaladas 
en la sesión ordinaria de cabildo, tras las observaciones que realizaron algunos regidores, como la panista Xochitl 

Barranco, quien planteó que fuera mejorado el punto de acuerdo, al considerar que compete la tarea al gobierno 
estatal vía la Secretaría de Transportes. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/ciudad/propone-regidor-revisar-concesiones-pero-cabildo-pide-mejorar-
el-documento  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sostiene Cárdenas que se debe permitir inversión privada en sector energético 
Sí se debe permitir la inversión privada en los sectores energéticos, sobre todo en los que tienen que ver con el 
desarrollo y generación de energías alternativas para el suministro general y no solo particular, además de 

extracción, petroquímicos y gasoductos, sostuvo el expresidente del Partido de la Revolución Democrática 
Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, durante la charla que sostuvo la tarde del miércoles con socios del Club de 

Empresarios de Puebla. El político aseguró que en la propuesta de reforma energética enviada por el presidente 
Enrique Peña Nieto se habla de los “beneficios” que se obtendrán con su aprobación, sin embargo, no hay datos 
que sustenten los dichos y más bien los supuestos son cuentas alegres. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sostiene_cardenas_que_se_debe_permitir_inversion_privada_en_sector_en
ergetico#.Ul8pFeWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Aprueba Cabildo colocación de un reductor de velocidad en lateral de la Recta 
El Cabildo poblano aprobó por mayoría la colocación de un reductor de velocidad en la lateral de la Recta a 
Cholula (sentido poniente-oriente) en la incorporación a la calzada Zavaleta. El presidente de la Comisión de 

Transporte en el Ayuntamiento de Puebla, regidor Arturo Loyola, informó que con esta decisión se colocará 
inmediatamente un tope vibrador para que los automovilistas moderen su velocidad y se eviten accidentes que 
involucren a peatones. El regidor del PRD reveló que semanalmente se registran de dos a cuatro accidentes 

vehiculares, por ello la premura de la medida. “Se registran muchos accidentes, en virtud (de que) cuando tú te 
vas a incorporar a la calzada Zavaleta viniendo por la lateral, hay un vacío por el que no se ubica bien a los 
automovilistas que vienen de poniente a oriente”, declaró a la prensa. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_cabildo_colocacion_de_un_reductor_de_velocidad_en_lateral_de_l
a_recta#.Ul8q4OWv5KY  
 

 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/cardenas-revocar-reformas-de-pena-nieto-mediante-la-accion-popular-si-se-aprueban/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/cardenas-revocar-reformas-de-pena-nieto-mediante-la-accion-popular-si-se-aprueban/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/ciudad/propone-regidor-revisar-concesiones-pero-cabildo-pide-mejorar-el-documento
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/ciudad/propone-regidor-revisar-concesiones-pero-cabildo-pide-mejorar-el-documento
http://periodicodigital.com.mx/notas/sostiene_cardenas_que_se_debe_permitir_inversion_privada_en_sector_energetico#.Ul8pFeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sostiene_cardenas_que_se_debe_permitir_inversion_privada_en_sector_energetico#.Ul8pFeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_cabildo_colocacion_de_un_reductor_de_velocidad_en_lateral_de_la_recta#.Ul8q4OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprueba_cabildo_colocacion_de_un_reductor_de_velocidad_en_lateral_de_la_recta#.Ul8q4OWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla y Universidad Mesoamericana desarrollarán proyectos alimentarios 
En el marco del Día Mundial de la Alimentación, el Regidor Jesús Edgar Alonso Cañete, Presidente de la Comisión 
de Ganadería y Agricultura, anunció el inicio de los trabajos en conjunto con la Universidad Mesoamericana, a fin 
de impulsar proyectos relacionados con la producción del hongo seta y otras opciones sustentables para combatir 
la malnutrición en el municipio. Al respecto, el cabildante refirió que 1 de cada 4 niños menores de 5 años en el 
mundo padece retraso del crecimiento y que 2 mil millones de personas adultas carecen de vitaminas y minerales 
esenciales para gozar de buena salud. "Un sistema alimentario está formado por el entorno, las personas, las 

instituciones y los procesos mediante los cuales se producen y llevan hasta el consumidor los productos agrícolas. 
Todos los aspectos del sistema alimentario influyen en la disponibilidad y accesibilidad final de alimentos variados 
y nutritivos, por lo tanto, en la capacidad de los consumidores de elegir dietas saludables", precisó. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45387:ayuntamiento-de-puebla-y-
universidad-mesoamericana-desarrollar%C3%A1n-proyectos-alimentarios&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 DIF Municipal de Puebla realizó foro conmemorativo del Día Mundial de la Alimentación 
En el marco del Día Mundial de la Alimentación, Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, inauguró el Tercer Encuentro Interinstitucional ante más de 700 estudiantes de instituciones 
participantes. Al respecto, Ortiz de Rivera apuntó que la dependencia que preside continúa en su esfuerzo por 
mejorar los hábitos alimenticios de la población vulnerable, a través de 5 acciones fundamentales. “Las Unidades 

Móviles del SMDIF visitan más de 37 puntos en colonias y Juntas Auxiliares, vendiendo productos de la canasta 

básica a muy bajo costo. A través de esta acción hemos realizado más de 2 mil 600 recorridos beneficiando a 56 
mil personas”, puntualizó. Asimismo mencionó que a través de los Desayunos calientes y fríos se ha beneficiado a 
más de 15 mil alumnos en 106 escuelas de la capital; aunado a ello el programa 5 Pasos por tu Salud en Familia 
ha logrado impactar a más de 33 mil personas de 265 instituciones. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45378:dif-municipal-de-puebla-
realiz%C3%B3-foro-conmemorativo-del-d%C3%ADa-mundial-de-la-alimentaci%C3%B3n&Itemid=125  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Aprueba Cabildo instalación de reductores de velocidad en Zavaleta 
En sesión ordinaria del Cabildo, los integrantes del cuerpo edilicio aprobaron por unanimidad la instalación de 

reductores de velocidad en la incorporación de la Calzada Zavaleta y la Recta a Cholula. El regidor perredista, 
Arturo Loyola González, indicó que el objetivo de dicho dictamen es instruir a la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas, encabezada por Felipe Velázquez Gutiérrez, para que coloque reductores o cualquier tipo de 
sistema que reduzca la velocidad en la curva que conecta a Zavaleta con la Recta a Cholula. El también 
presidente de la Comisión del Transporte, señaló que esta disposición se ejecutará ante las constantes peticiones 
de los vecinos de la zona. “Derivado de una serie de peticiones de los vecinos y conductores que transitan por 
esta vialidad se tomó el acuerdo correspondiente de manera conjunta con los integrantes que conforman esta 

comisión”, destacó al referirse a los cabildantes, Sandra Montalvo Domínguez, Carlos Ibáñez Alcocer, José Luis 
Carmona Ruiz y Roberto Villareal Baylón. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53054&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-
Cabildo-instalacion-de-reductores-de-velocidad-en-Zavaleta  
 
RETO DIARIO 

 Regidores aprueban solicitud al Congreso para solución al conflicto limítrofe 
El presidente de la Comisión de Gobernación en el Cabildo, Jaime Zurita García, pidió al Congreso del Estado 
resolver el conflicto limítrofe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, de acuerdo al Decreto de 1962, 

sin embargo, el regidor Carlos Ibáñez Alcocer, calificó como “desatinada” dicha petición al mencionar que las 
autoridades deben ser respetuosas de las propias decisiones del Legislativo. Después de aproximadamente dos 
horas, en sesión ordinaria del Cabildo, llevada a cabo este miércoles, los integrantes del cuerpo edilicio aprobaron 
enviar un documento al Congreso del Estado con el propósito que solucione el conflicto territorial entre ambos 
municipios y el cual involucra a poco más de 35 colonias asentadas en la franja de 8.5 kilómetros. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53053&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45387:ayuntamiento-de-puebla-y-universidad-mesoamericana-desarrollar%C3%A1n-proyectos-alimentarios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45387:ayuntamiento-de-puebla-y-universidad-mesoamericana-desarrollar%C3%A1n-proyectos-alimentarios&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45378:dif-municipal-de-puebla-realiz%C3%B3-foro-conmemorativo-del-d%C3%ADa-mundial-de-la-alimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45378:dif-municipal-de-puebla-realiz%C3%B3-foro-conmemorativo-del-d%C3%ADa-mundial-de-la-alimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53054&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Cabildo-instalacion-de-reductores-de-velocidad-en-Zavaleta
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53054&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueba-Cabildo-instalacion-de-reductores-de-velocidad-en-Zavaleta
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53053&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aprueban-solicitud-al-Congreso-para-solucion-al-conflicto-limitrofe
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NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Regularizará Comuna ocho colonias; las dotará de servicios básicos 
La Comuna determinó regularizar al menos ocho colonias para que tengan los servicios públicos básicos, serán al 
menos 9 mil lotes los beneficiados con este resolutivo al conseguir certeza jurídica, lo que representa a 39 mil 
habitantes. Ampliación Guadalupe Bosco, Jardines de Amalucan, Ampliación Historiadores, son parte de las 

colonias donde se registran los peores rezagos, por ello serán reguladas. El Cabildo determinó dotar a estas 
colonias de la ciudad, así se expuso durante la sesión de cabildo ordinario de este martes, donde fue aprobado el 
dictamen expuesto por la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64538regularizará-comuna-ocho-colonias-las-dotará-de-servicios-básicos#.Ul-
rSuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Realizarán dictamen para esclarecer datos sobre transporte público en Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla analizará un dictamen donde se pedirá a la Secretaria de Transporte del estado (ST) 
esclarezca como circulan las unidades de transporte público, la forma en que se entregan las concesiones, y 
cuantas de estas unidades están operando de manera irregular en el estado de puebla. Después de casi una hora 
de exponer el tema en sesión de cabildo ordinaria, no se llego a un acuerdo por lo que el asunto se turno a una 

mesa de análisis para la Comisión de Transporte y Vialidad. Parte de los señalamientos que hizo el presidente de 

la comisión, Arturo Loyola González fue el desconocimiento sobre como se esta regulando la circulación en calles 
11 sur, 8, 10, y 12 poniente, así como en la calle 5 de Mayo y Avenida Reforma. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64534realizarán-dictamen-para-esclarecer-datos-sobre-transporte-público-en-
puebla#.Ul-so-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Paro de sindicalizados en el Ayuntamiento fue por malentendido: abogada 
Ante el paro de labores de brazos caídos que hicieron más de 550 trabajadores sindicalizados de la Secretaría de 
Administración y de Servicios Públicos, David Letipichia Castro, Director de Servicios Públicos del Ayuntamiento 

minimizo la protesta al argumentar que todo se debió a un mal entendido. El paro duro menos de 30 minutos. 
Refirió que al momento de pagar la nomina a un solo trabajador, del que omitió el nombre, se le hizo un depósito 
menor a su salario de 7 mil pesos, lo que provocó el descontento colectivo. Y es que por la mañana, asesora de 
asuntos jurídicos y controversias del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento, Clara Ortiz, evidencio que los 

trabajadores carecen de herramientas para laborar, e inclusive se han visto en la necesidad de aportar de su 
salario la gasolina de las unidades que ocupan durante su jornada de ocho horas. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64533paro-de-sindicalizados-en-el-ayuntamiento-fue-por-malentendido-
abogada#.Ul-sx-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Exigirá Puebla Capital a Congreso que acate decreto de 1962 
La Comisión de Gobernación, dirigida por el regidor presidente Jaime Zurita García exigirá Congreso del estado 
que acate el decreto de 1962, para resolver el conflicto limítrofe Puebla-San Andres Cholula. En sesión ordinaria y 
como parte de los primeros puntos, se aprobó por mayoría el exhorto dirigido hacia el Congreso del Estado para 
que este haga valido el decreto mencionado en el cual se detalla un territorio de 8.5 kilómetros en disputa. En 
especial porque los últimos fallos han sido a favor del Ayuntamiento de Puebla emitidos en ocasiones por la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, la cual ha expuesto que es responsabilidad del Congreso “destrabar” este 

problema. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64532exigirá-puebla-capital-congreso-que-acate-decreto-de-1962#.Ul-s--
Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Conmemora SMDIF Día Mundial de la Alimentación 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera refirió que al inicio de la 
administración el 52.5 por ciento de las niñas y niños presentaban alerta de bajo peso, después al ser tratados, se 

logró una propensión de casos del 16 al 8.4 por ciento, así lo destacó durante el anuncio de actividades por el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53053&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aprueban-solicitud-al-Congreso-para-solucion-al-conflicto-limitrofe
http://www.ngpuebla.com/puebla/64538regularizará-comuna-ocho-colonias-las-dotará-de-servicios-básicos#.Ul-rSuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64538regularizará-comuna-ocho-colonias-las-dotará-de-servicios-básicos#.Ul-rSuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64534realizarán-dictamen-para-esclarecer-datos-sobre-transporte-público-en-puebla#.Ul-so-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64534realizarán-dictamen-para-esclarecer-datos-sobre-transporte-público-en-puebla#.Ul-so-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64533paro-de-sindicalizados-en-el-ayuntamiento-fue-por-malentendido-abogada#.Ul-sx-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64533paro-de-sindicalizados-en-el-ayuntamiento-fue-por-malentendido-abogada#.Ul-sx-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64532exigirá-puebla-capital-congreso-que-acate-decreto-de-1962#.Ul-s--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64532exigirá-puebla-capital-congreso-que-acate-decreto-de-1962#.Ul-s--Wv5KY
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Tercer Encuentro Institucional por el Día Mundial de la Alimentación. La encargada de la asistencia social del 
municipio llamó a tomar sensibilidad sobre el problema alimentario que enfrenta la entidad, y así luchar contra el 
hambre, desnutrición y pobreza. Como parte de las actividades que se van a desarrollar figuran temáticas 
divididas en cuatro ejes, Seguridad alimentaría y políticas publicas; aspectos psicológicos y culturales de la 
alimentación; nutrición, alimentación y salud; y como ultimo eje, la economía y mercadotecnia. (Evangelina 

Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64528conmemora-smdif-día-mundial-de-la-alimentación#.Ul-tIuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

HERALDO 

 Negociazo: privatización del SOAPAP durará mínimo 30 años 

La concesión del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) tendrá una vigencia de 
30 años, según las bases de licitación publicadas en el Diario Oficial del Estado con fecha del 18 de septiembre. 
De acuerdo a la publicación de la convocatoria al proceso de licitación pública, se detalla que este contrato 
abarcará la prestación de servicio de agua potable, drenaje, alcantarrillado, saneamiento y disposición de aguas 
residuales, así como la ampliación, acondicionamiento, mantenimiento, operación y administración de la 
infraestructura hídrica del SOAPAP. “Concesión por 30 años a ser otorgada por el SOAPAP para la prestación del 
servicio público de agua potable, drenaje, alcantarillado, saneamiento y disposición de aguas residuales, la 

aplicación, acondicionamiento, mantenimiento, operación y administración de la infraestructura hídrica del 

SOAPAP y el saneamiento de aguas residuales a favor de ciertos municipios”. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/negociazo-privatizacion-del-soapap-durara-minimo-
30-anos  
 
HERALDO  

 Suman seis los muertos en gasera; hay dos desaparecidos: sindicato 
La explosión en gas en Tomza, ocurrida la tarde del martes en el parque industrial en Chachapa, dejó hasta el 
momento seis muertos, aunque la cifra podría crecer hasta ocho, ya que hay dos empleados desaparecidos, 

decenas de lesionados e incertidumbre y tristeza en los trabajadores de la gasera. Y es que en un principio 
trascendió que la explosión dejó cuatro decesos, sin embargo, más tarde se confirmó el levantamiento de un 
cadáver por la noche y otro en la mañana de este miércoles. Sin embargo, el líder del Sindicato de Trabajadores 
de la empresa Tomza, Carlos Esteban Huerta, declaró: “nosotros consideramos que hay otras dos o tres personas 
fallecidas allá adentro”. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/suman-seis-los-muertos-en-gasera-hay-dos-
desaparecidos-sindicato  
 

 
 

SINTESIS 

 Demandan a industrias ejecutar medidas de seguridad 
Especialistas en ingeniería civil y química exhortaron a las empresas gaseras a que cumplan con los planes de 

autoprotección y de emergencia exteriores donde se pueda presentar un accidente grave para evitar los riesgos 
de una desgracia, pero sobre todo pérdidas de vidas humanas; como lo sucedido en la empresa Tomza la noche 
del martes. En entrevista, Luis Zarate López, investigador del Programa de Ingeniería Química de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de  Puebla (Upaep), mencionó que en la actualidad se tienen programas que 

prevén, desde antes de construir y operar una planta, los posibles 'puntos débiles', con la intención de asegurar 
una respuesta eficaz, de áreas como protección civil o bomberos. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/70422/demandan-a-industrias-ejecutar-medidas-de-seguridad/puebla  
 

 

 
CAMBIO 

 En la gasera Tomza nadie se hace responsable por la explosión  

http://www.ngpuebla.com/puebla/64528conmemora-smdif-día-mundial-de-la-alimentación#.Ul-tIuWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/negociazo-privatizacion-del-soapap-durara-minimo-30-anos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/negociazo-privatizacion-del-soapap-durara-minimo-30-anos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/suman-seis-los-muertos-en-gasera-hay-dos-desaparecidos-sindicato
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/suman-seis-los-muertos-en-gasera-hay-dos-desaparecidos-sindicato
http://sintesis.mx/articulos/70422/demandan-a-industrias-ejecutar-medidas-de-seguridad/puebla
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El número de muertos por la explosión ocurrida en la gasera Tomza, en la zona industrial de Chachapa ubicada en 
el municipio de Amozoc, ascendió a seis tras hallarse dos cuerpos más en la madrugada de ayer que quedaron 
calcinados en el lugar de los hechos, confirmó personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Hasta el 
momento, se mantiene como desconocida la causa de la explosión, que ya investigan peritos de la secretaría de 
Energía y Pemex, porque hasta el momento la empresa mantiene un total hermetismo. Ningún representante o 

gerente ha salido a dar a la cara, pero a los empleados que se presentaron a trabajar les pidieron evitar dar 
entrevistas a los medios o declarar ante las autoridades. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30603-ya-van-seis-muertos-nadie-se-hace-
responsable-en-tomza  

 
CAMBIO  

 Sobrevivientes de Tomza narran el desastre  
Erika Vargas, cajera de la gasera Tomza, fue una de las casi 500 personas que al momento de la explosión 
estuvieron en riesgo y para salvarse saltaron bardas y corrieron por terrenos baldíos hasta refugiarse bajo el 
puente de Amalucan. Desde ahí, observaron cómo las llamas alcanzaron los 4 metros. “No sé cómo logramos salir 
vivos”, cuentan. Puro instinto de supervivencia. Acostumbrados a trabajar en una zona de riesgo, por donde 
pasan ductos de Pemex, se disponían a culminar la jornada laboral cuando tronaron los vidrios de las ventanas en 

el primer flamazo. Ni ellos, ni las autoridades, conocen todavía las causas exactas de la explosión. Sus 
testimonios dan cuenta de los momentos de terror que vivieron. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30607-sobrevivientes-de-tomza-narran-el-
desastre  
 

CAMBIO 

 Confidencial, licitación para entregar el SOAPAP 
En total confidencialidad el gobierno del estado concesionará los servicios del Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), pues las empresas que participen en la licitación publicada en el Periódico 

Oficial del Estado están obligadas a no revelar detalle alguno del proceso, según se desprende de la licitación que 
lanzó el gobierno morenovallista desde el pasado 18 de septiembre y en el que se establece que el título tendrá 
una duración de 30 años. En dicha fecha, seis días después de que en el Congreso local se aprobaron las 
modificaciones a la ley del agua para privatizar el servicio, el morenovallismo publicó en dicho rotatorio la 
licitación SOAPAP-LPIC-001/2013 para entregar el servicio del organismo a privados el próximo 24 de diciembre, 
cuando se dará a conocer al ganador. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30639-confidencial-licitacion-para-
entregar-el-soapap  
 

 
 
MILENIO  

 Pide el Ejecutivo aplazar certificación de policías 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó formalmente a la Comisión de Gobernación una prórroga para 
que los estados lleven a cabo la certificación de las policías locales, con la finalidad de que se les permita por ley 
aplazar dicho proceso, informó la senadora María Cristina Díaz Salazar. En su visita a Puebla, la presidenta de la 
Comisión de Gobernación en el Senado de la República reveló que sostuvo un encuentro con Moreno Valle Rosas, 

quien en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) solicitó aplazar la fecha 
para la certificación de los policías, la cual vence el próximo 31 de octubre. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41adad73f0  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Localizan a bebé y una menor desaparecidos en Puebla 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla informó que en las últimas horas se localizaron a un 
bebé recién nacido y a una joven de 14 años, ambos reportados como desaparecidos en  el mes de septiembre. 

En perfecto estado de salud se ubicó a un bebé  de quien se emitió una Alerta Ámber el 25 de septiembre, ya que 
cuando contaba con dos meses de nacido, en la junta auxiliar de San Miguel Canoa en Puebla capital, fue 
arrebatado de los brazos de su madre por parte de una mujer que presuntamente estaba en compañía de un 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30603-ya-van-seis-muertos-nadie-se-hace-responsable-en-tomza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30603-ya-van-seis-muertos-nadie-se-hace-responsable-en-tomza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30607-sobrevivientes-de-tomza-narran-el-desastre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/30607-sobrevivientes-de-tomza-narran-el-desastre
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30639-confidencial-licitacion-para-entregar-el-soapap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30639-confidencial-licitacion-para-entregar-el-soapap
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41adad73f0
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hombre. Al dar seguimiento al caso, se tuvo conocimiento de que la mujer huyó con el menor a Cancún, Quintana 
Roo, sitio en el que permaneció, pero actualmente ya está a disposición de la PGJ de Puebla, en tanto que el bebé 
ya también está en territorio poblano. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/seguridad/localizan-bebe-y-una-menor-desaparecidos-en-puebla  

 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Los tres órdenes de gobierno trabajan por la seguridad: RMV 
Durante la reunión de Seguridad de la Conferencia Nacional de Gobernadores, su presidente Rafael Moreno Valle 
agradeció el trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno y los Poderes para entregar resultados a los 
ciudadanos, porque es signo de pluralidad. Los gobernadores solicitaron a los legisladores recursos federales 
adicionales para mejorar el rubro de la seguridad pública. Moreno Valle hizo hincapié en que el trabajo conjunto, 
al margen de las ideologías partidistas, permitirá que a corto, mediano y largo plazos, México tenga los resultados 
deseados en materia de seguridad. La Conago entregó a las Comisiones de Seguridad Pública de las Cámaras de 
Senadores y Diputados, la propuesta para modificar el plazo relativo a la certificación del control de confianza de elementos 

policiacos, que vence el 29 del mes en curso. (Héctor Gómez)  

http://contraparte.mx/los-tres-ordenes-de-gobierno-trabajan-por-la-seguridad-rmv/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tragedia en Chachapa cobra seis vidas: PGJ 

El número de muertos por la explosión ocurrida anoche en la empresa gasera Tomza en la zona industrial de 
Chachapa se elevó a seis, confirmó la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Los otros dos cuerpos fueron 
ubicados la mañana de este miércoles, según información difundida por agentes del Ministerio Público de Tepeaca, 
quiense son quienes están a cargo de las investigaciones. En tanto, otras tres personas siguen recibiendo 
atención médica por las quemaduras en el cuerpo. Los fiscales de la Procuraduría General de Justicia Estatal 
trabajan en la identificación de las personas que murieron, quienes probablemente sean trabajadores de la 

empresa ubicada cerca del kilómetro 139 de la autopista Puebla-Orizaba. (José Romero)  
http://contraparte.mx/tragedia-en-chachapa-cobra-seis-vidas-pgj/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario delimitar áreas industriales de zonas urbanas: CCE 

En entrevista, el empresario comentó que debido a estos riesgos, es necesario trabajar en la delimitación de las 

zonas industriales de las áreas urbanas, para no causar mayor peligro a los habitantes, y para evitar situaciones 
como la ocurrida ayer. Comentó que las empresas instaladas dentro del parque industrial cuentan con sus propios 
programas de protección civil y con los protocolos de seguridad. Eso permitió que ayer por la tarde noche, tras la 
explosión –que ha dejado hasta el momento seis muertos-, decenas de trabajadores abandonaran las fábricas, 
ante el peligro de que la explosión se hiciera más grande. Se tiene un estimado que el parque industrial de 
Chachapa cuenta con una superficie de 50 hectáreas de diferentes rubros, como metal mecánica, automotriz, 

entre otras (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/necesario-delimitar-areas-industriales-de-zonas-urbanas-cce/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Los preparativos del Ayuntamiento de Puebla para lo que va ser la temporada de Todos Santos. 

 Presentan el Centro de Justicia para mujeres victimas de violencia. 
 Podrán consignar a  5 Policías por hechos de Geo Villas donde un hombre perdió la vida. 
 Un bebe y un menor ya fueron localizados en otras entidades en ambos casos había alerta Amber. 
 Termina la postulación de candidatos en la BUAP para elegir Directores en 10 unidades académicas. 
 Otra vez Cabildo Poblano pide al Congreso del Estado que defina los límites con San Andrés Cholula. 

 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/seguridad/localizan-bebe-y-una-menor-desaparecidos-en-puebla
http://contraparte.mx/los-tres-ordenes-de-gobierno-trabajan-por-la-seguridad-rmv/
http://contraparte.mx/tragedia-en-chachapa-cobra-seis-vidas-pgj/
http://contraparte.mx/necesario-delimitar-areas-industriales-de-zonas-urbanas-cce/
http://www.contraparteinformativa.com/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Sólo cuentas alegres se observan en la propuesta de reforma energética es lo que dice Cuauhtémoc 

Cárdenas al reunirse en el Club de Empresarios, más tarde se reunió con el presidente municipal y dijo que 
la soberanía radica en la decencia de la industria petrolera, Cuauhtémoc Cárdenas recibió la copia de la 

Cédula Real, el máximo reconocimiento que otorga el Ayuntamiento. Hay que subrayar la pluralidad de 
Eduardo Rivera al final del día aunque de partidos distintos, han luchado por la democracia, no es fácil que 
alguien haga esto sobre todo del PAN. 

 Revisaremos como esta el asunto de la explosión, prevalece la incertidumbre laboral entre los trabajadores 
de dicha planta, vecinos de la zona están preocupados, que además dicen que hay ductos de PEMEX, otra 
vez las viejas historias de tragedia. 

 El CCE descarta que haya suspensión de actividades en San Felipe Chachapa, revisaremos el asunto. 

 Un noticia para jubilados del seguro social un total de 639 de ellos recibieron su pago por su ahorro del 
afore. 

 El vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias, Eduardo Chavez pide a las autoridades viales del 
municipio que lleguen a acuerdos y permitan el estacionamiento en algunas zonas de calzada Zavaleta para 
evitar un desplome en las ventas del 50%. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El sindicato de trabajadores de Tomza en Chachapa pide al gobierno del estado y a los rescatistas no 
descansar hasta encontrar a tres de sus compañeros que continúan desaparecidos, porque en ese infierno 
se pudieron haber consumido completamente, y ahora como los encuentras, seguramente los peritos lo 

tendrán que hacer, hasta encontrar a sus compañeros piden los trabajadores de Tomza, pero ahora no 
saben nada de lo que vaya a pasar, cuanto tiempo va a tardar la planta en funcionar si es que la van a 
volver a abrir o no, ellos como le van hacer, van a seguir cobrando o no, durante todo este periodo van a 
trabajar en la reconstrucción o no, tienen muchas preguntas y espero que pronto lleguen a respuestas. 

 Continúa el recuento de los daños en la gasera en Chachapa, algunos trabajadores relataron como salieron 
vivos milagrosamente de este lugar tras la explosión de la gasera Tomza. 

 El ayuntamiento de Puebla realiza operativos para verificar que las empresas que se dedican a la venta y 

fabricación de materiales peligrosos cumplan con todas las medidas de seguridad, una vez que se ahogo el 
niño hay que tapar el pozo. 

 En cuanto a la repercusión al 100% las plantas en Chachapa, ya están trabajando al 100% las demás 
empresas que no tuvieron afectaciones, porque todo fue en la gasera. 

 Una propuesta de diputados que quieren que Protección Civil se convierta en una sub secretaría que ya no 
sea simplemente dirección. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Se confirma que fueron 6 las personas que fallecieron en las instalaciones de Gas Tomza donde el martes 

pasado se registro una explosión 3 personas mas permanecen Hospitalizadas ayer solo se observaban mas 
de 1 decena de vehículos quemados una barda colapsada y fierros retorcidos. 

 Admite el Ayuntamiento de Puebla que al menos una decena de las 30 vialidades en donde se rehabilitaron 
los pavimentos presentan baches la Secretaria de Obras Publicas cubre cada día 700 hoyos en carreteras. 
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Después de las explosiones en Chachapa las sanciones el Gobierno del Estado prepara acciones legales en 

contra de la Gasera por que dicen operaba de manera irregular después del niño ahogado quieren tapar el 
pozo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Por instrucciones del Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, después de su recorrido en la zona de 
Chachapa, donde se ubicaba la planta gasera, se informan que el número de muertes asciende a seis 

personas y aún se realizan labores de limpieza y retiro de material. 
 Durante el recorrido que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle por la empresa Tomza, platicó con 

peritos de la Secretaría de Energía que recaban pruebas para determinar el origen de la explosión e 
incendio del martes por la tarde, en los que perdieron la vida cinco personas. 

 El subdelegado de Inspección Industrial de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), 
Roberto Rodríguez Vélez, dio a conocer que como consecuencia de la explosión registrada la tarde de este 
martes en la empresa de Gas Tomza en la junta auxiliar de Chachapa del municipio de Amozoc, se estará 

esperando los peritajes que realice la Secretaría de Energía para tener parámetros de la magnitud de este 

problema. 
 El Ayuntamiento de Puebla otorgó la Copia de la Cédula Real al líder moral del PRD Cuauhtémoc Cárdenas, 

quien durante su discurso criticó la propuesta de reforma energética presentada por el gobierno federal, ya 
que refirió que las bondades  de las que se mencionan habrá con  esta son sólo cuentas alegres  y en el 
mejor de los casos buenos deseos. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras la explosión en la gasera Tomza en Chachapa se confirmó la muerte de 6 personas. Protección civil 

estatal y municipal junto con la PROFEPA  realizan peritajes y limpieza en la zona. Los trabajadores de 
dicha empresa desconocen las causas que provocó el siniestro, además también ignoran su status laboral. 

Por su parte el Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, hizo un recorrido por la zona junto con peritos 
de la Secretaría de Energía que recaban pruebas para determinar el origen de la explosión e incendio. 

 El Consejo Coordinador Empresarial, pidió revisar la operación de empresas riesgosas y regularizar el 
crecimiento de la macha urbana para evitar contingencias como la que sucedió en Chachapa.  

 Luego del siniestro en Chachapa, el edil de Puebla instruyó a protección civil municipal para que haga una 

supervisión minuciosa de las empresas donde se operen depósitos con combustible con el fin de evitar 
riesgos. 

 Integrantes del cabildo de Puebla reiteraron el exhorto al Congreso del estado para que se reconozca el 
decreto de 1962 y así resolver el conflicto de límites territoriales con San Andrés Cholula. 

 La decisión de no estacionarse en extrema derecha en la zona de Zavaleta molesto a los empresarios 
afectados porque mermará las ventas hasta en un 50 por ciento, esto lo dio a conocer el vicepresidente de 

la Red de Franquicias. 
 En sesión ordinaria de cabildo que transito municipal modere la velocidad en la calzada Zavaleta a la 

lateral a recta a Cholula a través de reductores de velocidad afín de evitar accidentes viales en esa zona. 

 Por intereses económicos vinculados a funcionarios de los gobierno en turno es que no se resuelve el 
conflicto de los límites territoriales entre Puebla y Cholula, esto lo comentó el ex edil poblano Javier 
Hinojosa. 

 En sesión de cabildo el regidor perredista, Arturo Loyola, pidió que la secretaría de transporte haga una 

renovación de las concesiones del transporte público y un estudio e las rutas que pasan por el centro 
histórico y la 11 norte-sur para su reubicación. 

 El ayuntamiento de Puebla no dejará deuda a la próxima administración municipal y la deuda 600 millones 
de pesos que adquirió la comuna podría ser liquidada a finales de este año, aseguro el presidente 
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municipal. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Indemnización de Tomza a los deudos conforme a la ley, anuncia el Gobernador Rafael Moreno Valle. 

 Reportan un herido grave por explosión en Tomza. 

 Revisión a las ceras de la ciudad acuerda el cabildo. 
 Detienen a 9 personas por venta ilegal de gas. 
 Sindicalizados del municipio realizaron paro de “brazos caídos”. 
 Desactiva el ayuntamiento la inconformidad laboral. 
 Entrega el edil Eduardo Rivera copia de la cédula real a Cuauhtemoc Cárdenas. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Dos sujetos asaltan una vivienda en la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, amarran a un menor que 
encuentran dentro para cometer el delito y logran escapar. 

 Corre el rumor de un paro de labores en el panteón municipal trabajadores se ausentan de sus labores por 

una supuesta falta de pago, al final todo se trata de un mal entendido. 
 Ya son 6 los muertos a causa de la explosión en una fábrica de gas del parque industrial Chachapa, uno de 

los lesionados esta en terapia intensiva. 
 Hay temor entre los pobladores de la zona cercana del parque industrial Chachapa, sus viviendas están 

construidas en zona de riesgo. 
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Erica Vargas es cajera del Grupo Tomza la tarde de este martes la tarde de este martes una fuerte 
explosión la obligo a utilizar de refugio improvisado un escritorio. 

 El Cabildo de Puebla hizo un exhorto respetuoso al Congreso del Estado para que en el tercer periodo de 

sesiones emita un nuevo decreto que defina los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Enfatiza el PAN propaganda contra la Reforma Hacendaria   
El Partido Acción Nacional (PAN) enfatizó sus críticas en contra de la reforma fiscal propuesta por el presidente, 

Enrique Peña Nieto, en la que han votado a favor de algunas de sus propuestas. Rafael Micalco Méndez, líder 
estatal del blanquiazul y la diputada federal Blanca Jiménez Castillo, repartieron volantes y pegotes, en contra del 
IVA en colegiaturas en la esquina del bulevar 5 de Mayo y 2 oriente. El también diputado federal anunció que 

mantendrán sus protestas hasta que el PRI acepte eliminar IVA en colegiaturas, en rentas de casa-habitación, 
homologación del IVA en los estados de la frontera norte, así como los gravámenes en comida de alimentos y 
chicles. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159575.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Demandan trabajo para obras de Audi 
Un grupo de habitantes de este municipio se apostó durante dos días frente a la obra de una estación de 

bomberos y de la Policía Estatal para manifestar su inconformidad por la falta de participación de trabajadores de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159575.htm
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la localidad en las obras que se realizan en este municipio. Luego de varias horas, ayer los inconformes se 
retiraron tras el anuncio de la Secretaría General de Gobierno (SGG) de utilizar la fuerza pública para desalojarlos 
por obstruir las labores de construcción de las obras antes mencionadas. Los representantes del Sindicato 
Municipal de San José Chiapa, Sección 037 adjunto a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) nacional. 
(Silvia Campos, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159515.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Podrían proveedoras de Audi instalarse en Tehuacán, señala ProMéxico 

Debido a que esta ciudad cuenta con personal altamente capacitado y además existe una consolidación 

empresarial, este municipio está contemplado dentro de la gama de ayuntamientos que podrán contar con la 
instalación de empresas proveedoras para la armadora alemana Audi, la cual se instalará en San José Chiapa, 
indicó el director estatal de ProMéxico, Iván Villa Arnaiz. Mencionó que Tehuacán cuenta con un gran potencial 
para la instalación de empresas proveedoras para Audi, como la distancia no mayor a dos horas, por lo que la 
inversión y la generación de fuentes de empleo son temas que se pueden contemplar. (Yomara Pacheco, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159518.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Atiende el Presidente Peña a 750 mil poblanos en extrema pobreza 
El Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Juan Manuel Vega Rayet, reveló que en Puebla hay 

750 mil personas en pobreza tridimensional, es decir, no tienen acceso a alimentación, seguridad social, 
educación, vivienda, empleo, durante el marco del Día Mundial de la Alimentación. “La Delegación en Puebla gasta 
10 mil millones de pesos en el Estado de transferencia para el combate a la pobreza y hambre y así tenemos 750 
mil personas en pobreza tridimensional”, enfatizó. Por lo anterior y por instrucciones del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, dijo que  se están ejecutando acciones conjuntas con la Delegación en Puebla de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a cargo de Alberto 

Jiménez Merino, para que las 750 mil familias del campo logren la autosuficiencia alimentaria mediante diversos 
proyectos productivos en el Estado de Puebla. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/atiende-el-presidente-pena-750-mil-poblanos-en-
extrema-pobreza  
 

HERALDO 

 Agacha las orejas la SEP estatal ante evidencia de “Aviadores” 

La Secretaría de Educación Pública del Estado, guarda completo hermetismo sobre la denuncia del Delegado 
Federal de la SEP, José Alarcón Hernández, sobre los Maestros “Aviadores” detectados, tratando de ocultar 

información, concretándose en señalar que ninguna de las áreas involucradas en el censo de escuelas y docentes 
puede adelantar resultados, sino hasta su terminación. A través de un comunicado de prensa, la dependencia 
estatal sin aceptar dar entrevistas con su titular, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, dijo, que no será hasta después 
del 29 de noviembre próximo, cuando concluya en la entidad el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de 
Educación Básica y Especial, como se conocerán detalles, antes no. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/agacha-las-orejas-la-sep-estatal-ante-evidencia-de-
aviadores  

 

 
 

SINTESIS 

 Promete Reyes Coria dar continuidad a proyectos 

Al tomar posesión de su cargo como nuevo delegado del IMSS en Puebla, Rodolfo Reyes Coria,  afirmó que dará 
continuidad a los proyectos pendientes, evaluará al personal de confianza para determinar su permanencia y se 
conducirá institucionalmente con el sindicato del Seguro Social. Tras una reunión privada con los miembros del 
Consejo Consultivo del IMSS y con el cuerpo de Gobierno Delegacional, Reyes Coria explicó que tras su 
capacitación en las oficinas centrales, este primer encuentro fue para presentarse y ponerse al corriente con los 
temas del instituto en la entidad. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70420/promete-reyes-coria-dar-continuidad-a-proyectos-/puebla  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159515.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3159518.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/atiende-el-presidente-pena-750-mil-poblanos-en-extrema-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/atiende-el-presidente-pena-750-mil-poblanos-en-extrema-pobreza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/agacha-las-orejas-la-sep-estatal-ante-evidencia-de-aviadores
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/portada/agacha-las-orejas-la-sep-estatal-ante-evidencia-de-aviadores
http://sintesis.mx/articulos/70420/promete-reyes-coria-dar-continuidad-a-proyectos-/puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Octubre de 2013 

 
 

 15 

 
 
SINTESIS 

 Entre mayor presupuesto, más docentes: AEPF 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF) Alejandro Águila Argüelles, informó que hay 
muchas instituciones educativas que no cuentan con profesores y son los tutores quienes deben contratar a 
personal que atienda a los alumnos, por ello es primordial que el gobierno Federal destine más recursos 
económicos para el rubro en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 y así se puedan contratar 

más docentes. En entrevista, el directivo explicó que dicha problemática no es exclusivamente de Puebla, sino 

que se presenta en otras entidades de la República Mexicana, de ahí la exigencia de que la autoridad pertinente 
invierta un mayor presupuesto al rubro de la educación y éstos se deberían utilizar en contratar a más profesores. 
(Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/70419/entre-mayor-presupuesto-mas-docentes-aepf/puebla  
 
SINTESIS 

 Nacen quintillizos en San Alejandro 
Este martes por la noche se presentó el primer embarazo múltiple de cinco menores, que se ha suscitado en lo 

que va del año, en la delegación del IMSS Puebla. En el hospital San Alejandro, ayer nacieron por cesárea tres 
bebés del sexo femenino y dos del masculino, todos con un peso mayor a un kilo y vivos, según refirió el director 
de Gineco Obstetricia en el nosocomio donde nacieron los quintillizos, Jorge Antonio Conde. El médico del IMSS 
explicó que el martes nacieron a las 19:24 horas los cinco bebés, por parto inducido. La madre, de 28 años de 
edad, tenía 29 semanas de gestación, por lo que se reportó que los bebés tienen un delicado estado de salud. 

(Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70418/nacen-quintillizos-en-san-alejandro/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Consignan a 5 policías de San Andrés Cholula 
En las próximas horas, cinco de los ocho elementos de la Policía Municipal Preventiva (PMP) de San Andrés 
Cholula, presentados ante el Ministerio Público tras la muerte violenta de Salvador Cano Hernández, serán 
consignados al juez de Primera Instancia de San Pedro Cholula. Dos elementos por los cargos de homicidio y los 

tres restantes, Adrián Díaz Escamilla, Omar Andrés Sánchez González y Alfredo Mani Zárate, fueron acusados por 
portación de arma de fuego sin licencia, ya que no cuentan con el permiso correspondiente para portar armas y 
aún así el municipio les entregó una de cargo. Las primeras investigaciones realizadas por el fuero de lo común, 

además de peritos en Criminalística y Medicina Forense, arrojaron que Salvador Cano, al momento de ser 
asesinado por personal de la PMP, cuando se encontraba al volante de su vehículo Pointer de color plata, no 
llevaba una sola arma, además de que tampoco había efectuado algún disparo, por lo que Hilario Florencio Aguilar 

y Christian Ortiz Chávez son probables responsables del delito de homicidio y lo que resulte. (Alfonso Ponce de 
León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113831  
 

INTOLERANCIA 

 México, en riesgo de perder todo, dice Díaz 
La secretaria general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), la senadora Cristina Díaz 
Salazar, advirtió que el país podría perder lo poco que dejaron los 12 años de gobiernos panistas si no se aprueba 
la Reforma Energética propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. Al dictar una conferencia en Puebla ante 
miembros de la confederación, la senadora advirtió que ahora que Acción Nacional critica en una campaña para 

tratar de ganar votos, se le olvida que Vicente Fox recibió un país que tenía un ritmo de crecimiento de 7 por 
ciento y menos de un año después se vio crecimiento cero en julio de 2001. Asimismo, comentó que ante la crisis 
que se vivía, la “cortina de humo” fue la boda de Vicente Fox con Martha Sahagún, pero son cosas que se le 
olvidan a los panistas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113824  
 

INTOLERANCIA 

 Corrupción de aduanas deriva en carne contaminada 
La corrupción y falta de supervisión en aduanas que hay para el ingreso de carne para el consumo humano en la 

http://sintesis.mx/articulos/70419/entre-mayor-presupuesto-mas-docentes-aepf/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70418/nacen-quintillizos-en-san-alejandro/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113831
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113824
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capital poblana ha hecho que las carnicerías de la ciudad estén comercializando este producto con contaminantes 
nocivos para la salud. Entrevistado al respecto, el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería en el 
cabildo de Puebla, Jesús Alonso Cañete, admitió que hace falta establecer operativos de supervisión en las 
aduanas que hay en Atlixco, Tepeaca y Tlaxcala, para evitar la entrada de carne contaminada al municipio. 
Asimismo, indicó que se deberán estrategias establecer con autoridades sanitarias y de Sagarpa para tener un 

control más estricto en las aduanas de entrada de carne a la entidad y frenar que llegue a la mesa de los 
poblanos carne contaminada que se comercializa en carnicerías de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113841  
 

INTOLERANCIA 

 “Gobierno de RMV, el más cerrado e insensible” 
Al asegurar que en la actualidad hay más de 200 trabajadores del gobierno del estado de Puebla afectados 
individual o colectivamente en sus derechos laborales, el abogado Abelardo Cuéllar Delgado aseguró que resulta 
difícil enfrentar a la autoridades gubernamentales: “Hemos tenido juicios desde Manuel Bartlett Díaz, Melquiades 
Morales Flores, Mario Marín Torres hasta Rafael Moreno Valle, pero el más radical, insensible y prepotente es el 
actual mandatario poblano”. Para el litigante poblano resulta complicado enfrentar a las autoridades 

gubernamentales porque los resultados se ven con el paso de los años, por lo que los trabajadores afectados 
enfrentan un camino tortuoso. “Algunos desisten en el camino y aceptan gratificaciones por debajo de la ley, pero 
reciben el acompañamiento necesario y legal para llevar sus procedimientos legales por el mejor camino”. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113830  
  

 
 

CAMBIO 

 Pablito también recula; le temblaron las piernas 

El cisma de la fracción parlamentaria del tricolor en el Congreso local quedará como una mera anécdota. Luego de 
que los propios desertores decidieron mantenerse “formalmente” en el PRI, el dirigente Pablo Fernández del 
Campo también reculó sobre el proceso de expulsión que había anunciado hace un par de días, ya que al no 
existir una solicitud formal por parte de los legisladores, no se iniciará el proceso de desafiliación. En tanto, el 
delegado general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en Puebla, Fernando Moreno Peña, confirmó que ni a la 
dirigencia estatal ni a la nacional se le informó la decisión de los diputados, por lo que no será necesario su 

expulsión del partido, incluso el ex gobernador de Colima aplaudió el arrepentimiento. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30615-pablito-se-arrepiente-de-castigar-a-
traidores  

 
CAMBIO 

 Sin acuerdos en primer foro de candidaturas ciudadanas 
Mientras el Instituto Electoral del Estado (IEE) recomendó aplicar porcentajes muy elevados para registrar a los 
candidatos independientes, las asociaciones civiles pusieron el umbral en presentar al menos el 0.11 por ciento del 
listado nominal para los candidatos a gobernador. En la primera mesa de diálogo de las candidaturas ciudadanas, el 
órgano electoral puso sobre la mesa cifras elevadas pese a que las organizaciones de la sociedad han pedido que 
sean bajas para garantizar condiciones de equidad. Organizaciones civiles y académicos expusieron las 

características que deben tener las candidaturas ciudadanas en un foro organizado por el Congreso local, pues 
durante el último periodo de sesiones del año se analizarán las modificaciones al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales del Estado de Puebla (Coipeep) para incluir la reglamentación de estas candidaturas.  (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30645-sin-acuerdos-en-primer-foro-de-
candidaturas-ciudadanas  

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Propone el IEE al Congreso local endurecer los requisitos para candidatos independientes 
El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, propuso al Congreso local 
reglamentar las candidaturas independientes exigiendo las firmas de apoyo de hasta 12 por ciento de los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113841
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113830
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30615-pablito-se-arrepiente-de-castigar-a-traidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30615-pablito-se-arrepiente-de-castigar-a-traidores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30645-sin-acuerdos-en-primer-foro-de-candidaturas-ciudadanas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/30645-sin-acuerdos-en-primer-foro-de-candidaturas-ciudadanas
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ciudadanos inscritos en el padrón electoral, cifra que es 100 veces superior al respaldo que se solicita para la 
creación de partidos políticos en Puebla. En tanto, académicos, especialistas y representantes de la sociedad civil 
coincidieron en que sería un error del Poder Legislativo sobrerregular la participación de los postulantes 
independientes, estableciendo en la ley requisitos más estrictos de los demandados a los institutos políticos. 
(Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/propone-el-iee-al-congreso-local-endurecer-los-requisitos-
para-candidatos-independientes/  

 

 
 

MILENIO  

 Intensifica PAN campaña contra la reforma hacendaria  
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, adelantó que intensificará su campaña mediática en la 
entidad en contra de la reforma hacendaria que presentó el presidente Enrique Peña Nieto. Esta mañana, el 
legislador federal estuvo en algunos cruceros de la ciudad repartiendo volantes acompañado de militantes de 
Acción Nacional, como parte de su estrategia en contra de la iniciativa, la cual se espera que sea aprobada a más 
tardar el domingo. En el cruce del bulevar 5 de Mayo y la avenida 2 Oriente, Rafael Micalco señaló que el 

dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público debe modificarse. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41ada90b36  
 

MILENIO  

 Descarta CEN del PRI expulsar a los diputados 

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI no ha iniciado el proceso de expulsión en contra de los cinco diputados 
locales priistas que se declararon independientes, reveló el delegado nacional Fernando Moreno Peña, quien 
descartó que los legisladores hayan perdido en automático sus derechos. Al cuestionarle sobre la decisión que 

tomaron cinco diputados priistas al declararse independientes, el representante de la dirigencia nacional aclaró 
que el CEN no ha recibido notificaciones, ya que según el ex gobernador de Colima sólo existen versiones en los 
medios de comunicación. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41adaac163  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Reyes Coria someterá a evaluación al IMSS en Puebla 

En su presentación ante el Consejo Consultivo Delegacional del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el 
nuevo delegado en Puebla, Rodolfo Reyes Coria, sostuvo que realizará una evaluación de todas las áreas para 

definir las fortalezas y debilidades de la institución. En su primer día al frente de la delegación, tras rendir 
protesta en sesión del Consejo Técnico Nacional del organismo el pasado 25 de septiembre en la ciudad de 
México, Reyes Coria se comprometió a trabajar para aportar a la calidad en los servicios y revisar todos y cada 
uno de los perfiles profesionales para nombrar a los mejores mandos en las diferentes áreas. La idea es hacer un 
análisis de los servicios médicos, hospitalarios, la administración y el abasto de medicamentos, así como la 
situación de la infraestructura. (Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/salud/reyes-coria-sometera-evaluacion-al-imss-en-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Fernández del Campo siempre no expulsará a diputados independientes 
Aunque Pablo Fernández del Campo aseguró que los diputados priístas que se declararon independientes estaban 

fuera del partido, este miércoles cambió su discurso al afirmar que no hay ninguna solicitud formal por parte de 
los legisladores, situación por la cual, no se iniciará ningún proceso de expulsión. A la postura del líder estatal del 
PRI, se sumó Fernando Moreno Peña, delegado del CEN en Puebla, quien manifestó que el tema no se ventilará de 
manera mediática, y que por su parte evitará hacer comentarios al respecto debido a que no hay una petición 

formal para que legisladores se separen de la bancada tricolor. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/politica/fernandez-del-campo-siempre-no-expulsara-diputados-
independientes  
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/propone-el-iee-al-congreso-local-endurecer-los-requisitos-para-candidatos-independientes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/propone-el-iee-al-congreso-local-endurecer-los-requisitos-para-candidatos-independientes/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41ada90b36
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f71145e255067f0b1911ff41adaac163
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/salud/reyes-coria-sometera-evaluacion-al-imss-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/politica/fernandez-del-campo-siempre-no-expulsara-diputados-independientes
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/politica/fernandez-del-campo-siempre-no-expulsara-diputados-independientes
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E-CONSULTA 

 El bolsillo de los mexicanos no está en negociación: PAN 
El bolsillo de los mexicanos no está en negociación, por eso, el PAN seguirá emprendiendo acciones con los 
ciudadanos para que el Ejecutivo Federal desista de la Reforma Fiscal en los términos originales en que la había 
planteado, señaló el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Dip. Rafael Micalco Méndez. “La intención es 
seguir generando opinión pública contra la propuesta fiscal de Peña Nieto, en la que no estamos de acuerdo con el 
IVA  a colegiaturas y la renta-venta de casa habitación, nuestra estrategia ya dio los primeros resultados, el PRI 
ya aceptó retirar estos temas pero aún falta revisar más”, aseguró tras encabezar un volanteo en la esquina del 

Boulevard 5 de Mayo y la avenida 2 oriente, acompañado por la legisladora federal, Blanca Jiménez Castillo. (e-

consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/politica/el-bolsillo-de-los-mexicanos-no-esta-en-negociacion-pan  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los tres órdenes de gobierno trabajan por la seguridad: RMV 
Durante la reunión de Seguridad de la Conferencia Nacional de Gobernadores, su presidente Rafael Moreno Valle 

agradeció el trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno y los Poderes para entregar resultados a los 
ciudadanos, porque es signo de pluralidad. Los gobernadores solicitaron a los legisladores recursos federales 
adicionales para mejorar el rubro de la seguridad pública. Moreno Valle hizo hincapié en que el trabajo conjunto, 
al margen de las ideologías partidistas, permitirá que a corto, mediano y largo plazos, México tenga los resultados 
deseados en materia de seguridad. La Conago entregó a las Comisiones de Seguridad Pública de las Cámaras de 

Senadores y Diputados, la propuesta para modificar el plazo relativo a la certificación del control de confianza de 

elementos policiacos, que vence el 29 del mes en curso. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_tres_ordenes_de_gobierno_trabajan_por_la_seguridad_rmv#.Ul8pr-
Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El alcalde Eliseo Lezama encabezó el ritual de la matanza 

El alcalde de Tehuacán, Eliseo Lezama Prieto, encabezó el ritual de la matanza, una de las fiestas más 
representativas para la ciudad, donde estuvieron presentes autoridades del Gobierno municipal, de otras 
entidades, así como el embajador de Palestina, Munjed Saleh. En este ritual también estuvieron presentes el 
director de Museos en el estado, Joaquín Alonso Muñuzuri; el fundador de la Feria de Moles en Los Angeles, 
California, Pedro Ramos; el presidente de Huajuapan de León, Oaxaca, Francisco Cirigo Villagómez, así como los 
representantes del grupo cultural Oaxaca. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eliseo_lezama_encabezo_el_ritual_de_la_matanza#.Ul8p9OWv5K

Y  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Presidentes electorales estatales rechazan ser frente opositor al INE 
La integración que han hecho los presidentes de los institutos electorales de los estados no es un frente de choque 

contra el Poder Legislativo para oponerse a la creación del instituto nacional de elecciones, lo que buscan es 
aportar puntos de visto para que se haga una mejor reforma política. El presidente del Instituto Electoral del 
Estado de Puebla (IEE), Armando Guerrero Ramírez, señaló que han tenido mesas de trabajo con diputados y 
senadores, a los que han planteado propuestas sobre cuatro ejes temáticos como el fortalecimiento al servicio 
profesional electoral, profundización en la fiscalización a partidos políticos a partir de las prerrogativas, revisar las 
formas de nombramientos de consejeros electorales y establecer un programa nacional de resultados 

preliminares. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/presidentes_electorales_estatales_rechazan_ser_frente_opositor_al_ine#.Ul
8qc-Wv5KY  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV recorre zona siniestrada en Chachapa 
Durante el recorrido que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle por la empresa Tomza, platicó con peritos de 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-16/politica/el-bolsillo-de-los-mexicanos-no-esta-en-negociacion-pan
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_tres_ordenes_de_gobierno_trabajan_por_la_seguridad_rmv#.Ul8pr-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/los_tres_ordenes_de_gobierno_trabajan_por_la_seguridad_rmv#.Ul8pr-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eliseo_lezama_encabezo_el_ritual_de_la_matanza#.Ul8p9OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcalde_eliseo_lezama_encabezo_el_ritual_de_la_matanza#.Ul8p9OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/presidentes_electorales_estatales_rechazan_ser_frente_opositor_al_ine#.Ul8qc-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/presidentes_electorales_estatales_rechazan_ser_frente_opositor_al_ine#.Ul8qc-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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la Secretaría de Energía que recaban pruebas para determinar el origen de la explosión e incendio del martes por 
la tarde, en los que perdieron la vida cinco personas. Moreno Valle junto con la Secretaría de Energía que 
encabeza Pedro Joaquín Coldwell, desde el primer momento coordinó la atención a la región de Chachapa, lo que 
obligó la evacuación momentánea de tres kilómetros a la redonda de la explosión y la instalación de albergues. 
Este miércoles el mandatario estuvo en contacto con los bomberos y el personal de Protección Civil dirigido por 

Jesús Morales, a quienes agradeció el trabajo oportuno para controlar la emergencia y garantizar la seguridad de 
los habitantes de la zona y de los trabajadores de las empresas instaladas en el Parque Industrial Chachapa. 
(Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-recorre-zona-siniestrada-en-chachapa/  
 

 
  

PUEBLA ON LINE 

 IEE propone estrictos requisitos para candidaturas independientes 
Ante la aprobación de las candidaturas independientes en el estado de Puebla, el Instituto Electoral del Estado 

propone reglamentar que el ciudadano que pretenda participar en esta figura legal deberá recabar las firmas de 
adhesión de entre el 10 y 12 por ciento de las personas incluidas en el padrón electoral. En materia de 
financiamiento, el organismo considera que los candidatos independientes deben recibir subsidio como si se 
tratara de un partido de nueva creación, y en ese mismo esquema serían fiscalizados y dotados de tiempo en 
radio y televisión. Así lo manifestó el presidente del IEE, Armando Guerrero, quien detalló que el umbral electoral 
para conseguir el registro como candidatos independientes deberá fijarse de acuerdo al tamaño de los municipios. 

(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45406:iee-propone-estrictos-requisitos-

para-candidaturas-independientes&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Candidaturas independientes deben quedar blindadas contra partidos: Riestra 
El presidente del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña, indicó que en la reglamentación de las candidaturas 
independientes deben asegurarse mecanismos para impedir que éstas se conviertan en un instrumento más de 
los partidos políticos. Agregó que tienen que ser cuidadosos sobre la postulación de candidatos  "satélites" que 
postulen como independientes los  partidos políticos con el fin de maniobrar en los procesos electorales. El 

diputado también alertó sobre el riesgo que existe de que las candidaturas independientes puedan caer en manos 
de poderes fácticos como el crimen organizado. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45398:candidaturas-independientes-
deben-quedar-blindadas-contra-partidos-riestra&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Organizan marcha contra minera de Slim en Tetela de Ocampo 
Pobladores de Tetela de Ocampo organizan una marcha para este fin de semana para manifestar de nueva cuenta 
su rechazo a la explotación minera que pretende hacer Frisco, parte de grupo Carso, propiedad de Carlos Slim. 

Aquí la invitación: Marcha el día sábado 19 de octubre de 2013, en contra del proyecto de la minera Frisco que 
pretende explotar el cerro Espejeras que nos da vida a la comunidad a través de sus manantiales de agua 
cristalina. La marcha dará inicio a las 3 de la tarde, partiendo del centro de Tetela de Ocampo, para llegar al 
manantial de agua de La Cañada, donde se hará un ritual prehispánico para despertar y proteger a la madre 
tierra, después se hará un mitin en el kiosko del centro de La Cañada donde expondrán habitantes sus  razones 
para oponerse a este proyecto y se cancelara de forma simbólica la concesión otorgada a la empresa. (Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45403:organizan-marcha-contra-minera-
de-slim-en-tetela-de-ocampo&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 No hay permisos ahora para sembrar maíz transgénico: Sagarpa 
Después de que la semana pasada organizaciones civiles manifestaran que en Puebla pudo darse una posible 
contaminación de maíz transgénico porque se liberaron semillas en Oaxaca y Tlaxcala, el delegado de la Sagarpa, 
Alberto Jiménez Merino, sostuvo que hasta el momento no se ha dado ninguna clase de permiso para sembrar 

http://contraparte.mx/rmv-recorre-zona-siniestrada-en-chachapa/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45406:iee-propone-estrictos-requisitos-para-candidaturas-independientes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45406:iee-propone-estrictos-requisitos-para-candidaturas-independientes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45398:candidaturas-independientes-deben-quedar-blindadas-contra-partidos-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45398:candidaturas-independientes-deben-quedar-blindadas-contra-partidos-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45403:organizan-marcha-contra-minera-de-slim-en-tetela-de-ocampo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45403:organizan-marcha-contra-minera-de-slim-en-tetela-de-ocampo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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maíz transgénico aunque en algún momento se tendrá que hacer por el incremento poblacional. En una 
entrevista, el funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) dijo "no hay un solo permiso para sembrar maíz transgénico, nadie lo ha sembrado autorizado por 
Sagarpa, no lo tenemos previsto, no lo necesitamos, estamos en una gran campaña para seleccionar los mejores 
maíces criollos". (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53056&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-
permisos-ahora-para-sembrar-maiz-transgenico:-Sagarpa  
 
RETO DIARIO 

 El PRI recula, no expulsará a diputados independientes 
El dirigente estatal del PRI y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Pablo Fernández del Campo y Fernando 
Moreno Peña, respectivamente, recularon en la expulsión de los legisladores que se declararon independientes y 
argumentaron que al no tener una notificación oficial no pueden iniciar un proceso de expulsión. En entrevista, el 
delegado del CEN, consideró que sólo conoce esta postura de los diputados por declaraciones mediáticas, el PRI 
no se prestará a este tipo de juegos y hasta no tener una notificación oficial no fijará una postura en el tema. “No 

hemos recibido comunicación oficial de ellos y a la hora que la tengamos daremos una respuesta (…) Están en su 
derecho de hacer lo que consideren conveniente, como delegado no voy a hacer alguna declaración contra ellos, 
no hay razón para hacerlo”, justificó. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53055&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-recula,-
no-expulsara-a-diputados-independientes  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Amarra Cámara ajustes a IVA e ISR 
Con la oposición del PAN, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen en materia del 

IVA, ISR y IEPS que contempla nuevos impuestos para refrescos y comida chatarra, así como aumentos al 
Impuesto Sobre la Renta que van de 31% al 35%, de acuerdo con los ingresos. Con una votación de 30 votos a 
favor, 12 en contra y una abstención, el dictamen no prevé gravar las colegiaturas, venta de vivienda y 
espectáculos, pero sí algunos alimentos chatarra con tasa de 5%. La nueva lista de productos gravables son 
botanas, productos de confitería, chocolate y derivados del cacao, flanes y pudines, dulces de frutas y hortalizas. 
(Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/va-impuesto-a-comida-chatarra-y-refrescos-

43246.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Hallan en Jalisco desvío por 7,500 mdp 
La Contraloría del gobierno de Jalisco detectó en el último año de la administración de Emilio González Márquez un 
daño patrimonial al presupuesto estatal superior a los 7 mil 573 millones de pesos, reveló el contralor Juan José 
Bañuelos Guardado, y añadió que en un mes se presentarán denuncias penales contra, por lo menos, 10 ex 
funcionarios de la anterior gestión estatal. Bañuelos Guardado no quiso adelantar los nombres de los funcionarios 

implicados, ni si se incluía al ex gobernador González Márquez entre los responsables del desvío de recursos 
públicos, “porque no queremos alertar a nadie y mañana ya no estén en Jalisco”. (Germán Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detectan-desvio-de-7-mil-mdp-en-jalisco-
43250.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Generan obesidad apoyos alimentarios: Coneval 

Los grupos beneficiados por el Programa de Apoyo Alimentario (PAL) han observado incremento en sus niveles de 
obesidad debido al consumo de alimentos con alto contenido calórico. El programa, dependiente de la Sedesol y 
vigente desde la administración pasada, entrega un apoyo monetario de 430 pesos mensuales por familia, más 
110 pesos por cada niño de cero a nueve años; así como complementos nutricionales y leche fortificada a los 
menores de cinco años. El programa opera en localidades rurales y urbanas, incluyendo aquellas con 
Oportunidades siempre que no haya disponibilidad de servicios de salud y educación. (Mariana León) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53056&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-permisos-ahora-para-sembrar-maiz-transgenico:-Sagarpa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53056&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-permisos-ahora-para-sembrar-maiz-transgenico:-Sagarpa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53055&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-recula,-no-expulsara-a-diputados-independientes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53055&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-recula,-no-expulsara-a-diputados-independientes
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/va-impuesto-a-comida-chatarra-y-refrescos-43246.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/va-impuesto-a-comida-chatarra-y-refrescos-43246.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detectan-desvio-de-7-mil-mdp-en-jalisco-43250.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/detectan-desvio-de-7-mil-mdp-en-jalisco-43250.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apoyo-para-alimentos-contribuye-a-obesidad-
43247.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Afloran las gargantas profundas 
El día de ayer, en una clásica sobremesa, me explicaban que uno de los mejores periodistas de Puebla podría 
dejar de serlo debido a que su principal fuente de información había sido descubierta por el principal espía del 
gobernador, hoy convertido en contralor. 

Más allá de esta mítica historia, en donde de antemano descarto que un periodista del nivel de quien me 
hablaron dependa de una sola fuente, me parece muy interesante hablar de la creciente “ola” de informantes 
anónimos que hoy pululan en Puebla. 
En la actualidad, los reporteros y columnistas de los sobrevivientes medios críticos recibimos carretonadas de 
información sin tener que mover un sólo dedo. 
Para nadie es un secreto que los malos tratos del gobernador y que las indignantes condiciones laborales han 
generado un descontento generalizado de muchos empleados del gobierno estatal, quienes hoy abastecen de 

información a los medios de comunicación. 
En la lista de informantes aparecen funcionarios maltratados, empleados despedidos, proveedores olvidados, 

servidumbre humillada, escoltas agotados y chismosos profesionales. 
Todos, sin excepción, tienen mil motivos para desencadenar una “ola” informativa que descubra las “telarañas” 
de la corrupción morenovallista. 
Digamos que el odio generado por la prepotencia y autoritarismo del grupo en el poder será directamente 
proporcional a los escándalos que vivirá Casa Puebla en un futuro no lejano. 

Las gargantas profundas que abastecerán a medios como Intolerancia Diario están listas para revelar el lado 
oscuro de una administración estatal en donde la corrupción es parte de su esencia. 
Si bien es cierto que el olfato periodístico y la capacidad investigadora son parte de fundamental de todo buen 
periodista, también es un hecho que la información de las fuentes infiltradas en el gobierno son las grandes 
detonadoras de los escándalos mediáticos. 
Un ejemplo lo tenemos con lo que sucede actualmente en el SOAPAP, en donde un grupo de colombianos ya 

ocupan puestos sin que se haya realizado la supuesta licitación de ese organismo. 
Pese a que aún no se da a conocer de manera oficial el nombre de la empresa que manejará el SOAPAP 

durante los próximos 30 años, la realidad es que desde hace un par de meses un grupo de colombianos se 
apoderó del negocio. 
Fuentes al interior nos aseguran que recibieron órdenes directas de entregar información a una empresa 
colombiana, la cual —evidentemente— “ganará” la licitación. 
En el colmo del cinismo, los poblanos seremos partícipes de la simulación de una licitación de la que de 

antemano se conoce al ganador. 
Y de esta historia de corrupción se deriva un sinfín de corruptelas, de las cuales les hablaré en una próxima 
entrega. 
Los invito a estar atentos, porque son historias que no tienen desperdicio. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2697 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 

Corrupción en Seguridad Pública de San Andrés 

El asesinato de un comerciante por policías de San Andrés Cholula, el pasado 14 de octubre, evidenció la red 
de corrupción que impera en esa corporación. 
Tras el incidente fueron detenidos nueve agentes; cinco de ellos son eventuales, situación muy delicada porque 
significa que ni siquiera se han graduado de la Academia de Policía. 
Y lo peor. Tres restantes policías, Adrián Díaz Escamilla, Omar Andrés Sánchez González y Alfredo Mani Zárate, 
fueron acusados por portación de arma de fuego sin licencia, ya que no cuentan con el permiso 
correspondiente. 

Es evidente que la Secretaría de Seguridad Pública de San Andrés Cholula está inmersa en una severa crisis, 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apoyo-para-alimentos-contribuye-a-obesidad-43247.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apoyo-para-alimentos-contribuye-a-obesidad-43247.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2697
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alimentada por la voracidad de regidores y altos mandos de la corporación. 
Al grado que ese municipio cada vez tienen menos policías. En la actualidad, por turno, sólo trabajan 25 
elementos; en el mes de marzo había más de 100. 
El responsable de esta situación tiene nombre y apellido: el regidor Jesús Romero, presidente de la Comisión 
de Gobernación y de Justicia. 

Cuando fungió como presidente suplente de Migue Huepa, en los meses de mayo, junio y julio, nuestro 
personaje se dedicó a solicitar, tanto a mandos medios como inferiores, diversas sumas de dinero con la 
amenaza de que quien no cumpliera sería dado de baja, por lo que la gran mayoría de elementos decidió mejor 
renunciar. 
Ahí no paró todo. 

Jesús Romero continúa presionando a los pocos policías que quedan. 
Sin duda, la Secretaría de Seguridad Pública de San Andrés Cholula es una bomba de tiempo y todo por la 

voracidad de los funcionarios de ese ayuntamiento, como Jesús Romero. 
Por eso están como están en el PRI 
Las medidas disciplinarias en el PRI estatal son simples bravatas que no van más allá del discurso mediático.  
Los militantes de ese partido pueden hacer lo que se les antoje, atentar contra sus principios y traicionar al 
tricolor una y otra vez, sin ser sancionados como lo marcan los estatutos. 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, tras conocer la escisión de la bancada tricolor en el 
Congreso local, amenazó a los diputados con expulsarlos de su partido por conformar una fracción 

independiente. 
Un día después, Fernández del Campo reculó. Y declaró que no expulsará a los diputados independientes. 
Las excusas sobran: “No hay ninguna solicitud formal por parte de los legisladores, situación por la cual no se 
iniciará ningún proceso de expulsión”. 

¿Así es cómo pretenden poner orden y disciplina partidista? 
Y tan es así, que en el PRI de Tehuacán existen dos presidentes de partido en funciones. Ambas partes se 

presentan ante los sectores y las organizaciones como los líderes del comité municipal. Hasta ayer al mediodía, 
la dirigencia estatal seguía sin tomar cartas en el asunto. 
Total, en el PRI todo se puede, hasta tener un partido bicéfalo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2698 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Sedatu, trampolín político de Rivera 
Las actuales delegaciones federales en Puebla, no han cumplido su función y confirman la versión de que 

muchos de quienes fueron nombrados para estar al frente de estas dependencias del gobierno federal solo 

están de paso. 
Y es que muchos delegados federales sueñan con convertirse en candidatos a diputados federales en el 2015, 
lo mismo los que vinieron de fuera, que los poblanos que hoy ocupan un lugar en la dizque representación del 
gobierno federal, los cuales pasan con más pena que gloria. 
Tal es el caso del delegado de la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) Loreanzo Rivera 
Sosa, cacique junto con su familia de la zona de Chignahuapan en donde sus aserraderos ocupan una buena 

parte de la sierra norte de Puebla y el estado de Tlaxcala. 
Rivera que ya fue diputado local por el PRI, siempre ha querido diputado federal y cree que en esta ocasión, 
nada, ni nadie se interpondrá en su camino rumbo a san Lázaro, esto debido a que maneja según sus propias 
palabras, la más poderosa de las delegaciones federales en el estado. 
Sin ningún recato, Rivera Sosa, se ha dado a la tarea de aprovechar los recursos de la dependencia a su cargo, 
para promover su figura principalmente en la zona por la cual pretende convertirse en diputado federal, lo que 

será ahora el nuevo distrito de Zacatlán, el cual incluirá parte de lo que era el distrito de Zacapoaxtla. 

El delegado de la Sedatu en Puebla se ha volcado para apoyar con recursos a esta zona, sin importar que en el 
resto de al entidad existan otras prioridades, lo importante para Rivera es su proyecto personal y no mejorar 
las condiciones de vida de miles de familias poblanas. 
Sin duda los recursos federales a la mano del delegado ahora si lo pueden hacer candidato a diputado federal, 
su sueño de toda la vida, porque no hay nada como hacerse promoción con los recursos públicos. 
Los actuales delegados del gobierno federal en Puebla son una verdadera caricatura, son el mejor ejemplo de lo 
que ha sido la gris administración que encabeza Enrique Peña Nieto. 

Son una camarilla en su mayoría palomeados por la gente del actual secretario de Gobernación, Miguel Angel 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2698
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Ososrio Chong, los cuales no dan resultados, pero si buscan convertirse en su mayoría en candidatos a 
diputados federales y para eso usan como Rivera Sosa, las actuales estructuras que ocupan. 
Un mail. El DIM está de cabeza. 
“De todos es conocido el desorden que impera en el DIM, organismo que pertenece a la secretaria general de 
gobierno, y es que su actual director (por cierto, el tercero en lo que va de la presente administración) Eduardo 

Yáñez Tapia, no asume su liderazgo como director general en dicho organismo. 
El señor director nunca se encuentra o si, por muy pocas horas al día, y el problema se incrementó por la 
disputa que existe entre dos de sus más cercanos colaboradores, uno muy joven y educado de nombre Gerardo 
Robles Vélez, que es el segundo al mando en el organigrama y un defeño nefasto de nombre Alberto Villareal 
Granados, (que no soporta estar debajo de Robles) un tipo prepotente, que no conoce ni el estado y mucho 

menos a sus actores, en pocas palabras un patán, que lo único que ha hecho desde su llegada ha sido 
amenazar a los delegados regionales, sobre quienes ejerce un acoso laboral terrible, lo peor es que el señor se 

dice intocable, al grado de escupir en varias ocasiones que a él, ni el gobernador lo tumba, presume una 
amistad con el coordinador administrativo de nombre Erick Walton Bahena, familiar cercano del Convergente 
Luis Walton. 
Este señor Villareal los únicos logros que vocifera ante los asesores municipales es que tiene una camioneta 
GMC Acadia que parece de narco, así lo dice él, y otra que es deportista de alto rendimiento, quizá sean sus 
únicas cualidades porque de la administración pública no sabe nada, no conoce el estado y ni los nombres de 
los municipios, es frecuente que a los asesores municipales, les ponga a realizar llamadas de sus propios 

celulares para convocar a los presidentes electos a capacitaciones a las que por cierto nunca llega. 
El señor a pesar de no conocer el tema principal del DIM que es Agenda Desde lo Local, tiene a los asesores 
municipales encerrados en las oficinas centrales desde las nueve hasta las siete de la noche o más si así se le 
antoja, aunque el trabajo de estos sea el de estar visitando los municipios que pagan una aportación al DIM del 

2% por cierto presupuesto que mantiene la nómina del programa, y que en gran parte es logro de los asesores 
encargados de cobrar a los diferentes municipios del estado, no conforme con eso, a los asesores les suspendió 

los viáticos, y estos han dejado de visitar a los municipios, obvio a los presidente municipales no se les da 
ninguna explicación, a pesar de eso el señor se las gasta diciendo el que quiera salir lo hará con sus propios 
gastos y en su propio vehículo, no conforme con tanta gandallez, hace poco el señor se hizo contratar una 
secretaria de nombre Jaziel Bárcenas, que tampoco sabe nada de administración y mucho menos del programa 
DIM, pero a quien la naturaleza doto de un buen par de nalgas y que por cierto traen loco al tal Villareal, es 
frecuente que en plena reunión de evaluación, la mande llamar a su oficia y sin el menor recato, la muchacha 
cierre la puerta y después de varios minutos, salga con el cabello despeinado y un poco ruborizada ante la 

mirada perpleja de las mujeres que ahí laboran, los murmullos no se hacen esperar, esta muchacha ahora se 
ha ganado todo el respaldo del lujuriento Villareal y ya hasta se da el lujo de acosar a los delegados, quienes 
tienen que soportar sus constantes maltratos, la chica en cuestión solo se la pasa revisando su Facebook, 
incluso, han sido notorios los pleitos (como de novios) con su jefe Villareal a quien deja con la palabra en la 

boca y sale de la oficina como alma que lleva el diablo, a los pocos días el amor los vuelve a reunir y entre los 
dos a seguir acosando a los operadores del programa, este tema debería ser revisado por el gobernador, y por 
el secretario antes de que se vuelva un problema político insostenible, el abuso laboral, las relaciones 

sentimentales entre jefe y subordinada, y la falta de orden entre los mandos medios del programa, lo tienen 
casi al borde del abismo, los presidente municipales electos del pri y muchos incluso de la coalición Moreno 
vallista, están convencidos de no firmar el famoso 2% y esto apenas es el comienzo, saben que muchos de los 
actuales no lo firmaron y no pasó nada y menos que la federación les protege. Así las cosas. 
http://efekto10.com/sedatu-trampolin-politico-de-rivera/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Si no es el PRID, es el PRIAN, pero ya hay reforma hacendaria 
El PAN decidió quedarse fuera de la reforma hacendaria para no quedar mal ante su clientela electoral base —
clase media, empresarios y profesionistas—, así como con los financieros de sus campañas, las empresas 
refresqueras y de comida chatarra como Lorenzo Servitje 

La nueva geometría política de México parece difícil de creer, pero todavía más si pensamos que se trata de 
una genialidad del Nuevo PRI. Por un lado, se ha asociado al PRD para la aprobación de la reforma 
hacendaria a través del Miguel Ángel Mancera. Pero del otro, tiene en el PAN de Gustavo Madero a su socio 
ideal para sacar adelante la privatización de la industria energética. Jugada más redonda no pudo 
haber imaginado Enrique Peña Nieto, que a cada quien le da su cada cual, y entre los tres grandes partidos 

http://efekto10.com/sedatu-trampolin-politico-de-rivera/
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se reparten costos y beneficios, de tal forma que nadie sale mal parado entre sus electores. El PAN cumple 
con la defensa del empresariado y la clase media. El PRD con las clases más desposeídas, fortalece su 
posición en el Distrito Federal y saca de la jugada a López Obrador. El gobierno federal, a su vez, 
tendrá dinero para gastar a manos llenas. Los únicos que perdemos somos los ciudadanos de a pie, 
inermes ante las decisiones cupulares. 

El diseño arriesgado del Pacto por México alcanza su cenit justo a la hora de su defunción. El objetivo 
central del instrumento era mantener al PRD dentro de la institucionalidad para echar mano de él en el 
momento adecuado, y evitar la única transacción legislativa que el sistema político conoció desde 1988: 
el PRIAN. Juntos aprobaron las reformas electorales, el Tratado del Libre Comercio, el incremento del IVA, el 
Fobraproa, la nueva Ley Federal de Trabajo, entre tantos etcéteras. No en balde la derecha fue la principal 

beneficiaria de la marginalidad de la izquierda, pues incluso Vicente Fox rebasó por la derecha a Cuauhtémoc 
Cárdenas en el 2000.  

Pero el PRI tiene un nuevo socio legislativo en el PRD, con quien aprobará la reforma hacendaria, el 
aumento de impuestos y el déficit fiscal presupuestario. El pago no parece oneroso: la incorporación del Distrito 
Federal en el Ramo 33, la creación de un Fondo de Capitalidad para mitigar los daños por marchas, así como 
la supervivencia del programa de Adultos Mayores, una de las clientelas más fuertes del bastión perredista. 
Indudablemente el gran ganador es el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien tendrá varios miles de 
millones de pesos más a su disposición. Pisa fuerte en la carrera presidenciable del 2018. 
El PAN decidió quedarse fuera de la reforma hacendaria para no quedar mal ante su clientela electoral 

base —clase media, empresarios y profesionistas—, así como con los financieros de sus campañas, las 
empresas refresqueras y de comida chatarra como Lorenzo Servitje. Precisamente, ayer por la madrugada 
quedó aprobado el impuesto de 1 peso a las bebidas azucaradas y de 5 por ciento a la comida chatarra, 
caracterizada por su alta densidad calórica. El PRI se mantuvo firme antes las presiones. 

El nuevo tándem legislativo también se lleva varios méritos. Como ya había sido acordado, quedaron sin IVA 
las colegiaturas, venta y renta de inmuebles, así como de intereses hipotecarios. El dictamen señaló que 

no hay condiciones para generar una sobrecarga a un sector clave de la economía. Lo que sí que quedó fue 
la homologación del 16 por ciento en zonas fronterizas que hasta hoy solamente tenían el 11 por ciento. 
El PRD se lleva varias banderas: pagarán los que más tiene porque se fijó una nueva proporcionalidad al 
ISR para cumplir el objetivo de que más paguen los que más ganen. Se aplicará 31 por ciento a los que 
ganen más de 500 mil pesos; 32 por ciento a los ingresos superiores a 750 mil; 34 por ciento a los 
que ingresen más de 1 millón y 35 por ciento a los superiores a 3 millones. A varios les va a dar el 
cardiacazo. Además se mantiene el 10 por ciento a las ganancias en la Bolsa de Valores con alguna salvedad. 

Pero en el PAN no están tristes, ya que acabado el tramo amargo de la reforma hacendaria, cumplirán el guión 
de avalar la privatización de la industria energética. El PRIAN no tiene problemas para revivir cada vez 
que se necesita. 
En el balance político preliminar se observan ganadores, además de los tres principales partidos, dos 

personajes. El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, por el acopio de recursos para el Distrito Federal y su 
dominio en el PRD. Y en el PRI, inevitablemente, Luis Videgaray que supo recomponer la negociación 
y encontrar aliados estratégicos para no caer en el chantaje del PAN. Dos buenos gallos para el 2018. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30636-si-no-es-el-prid-es-el-
prian-pero-ya-hay-reforma-hacendaria 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Abraham Sánchez y el tamaño del monstruo 
Simplemente no guardaron las formas. 

Fue una operación descarada y ahora es descubierta. 
Valentín Meneses Rojas aún mantiene a los mismos operadores que tuvo en la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes y en la Secretaría de Gobernación. 
El nombre clave es Abraham Sánchez uno de los cuadros operativos de la llamada “Ruta Bicentenario”. 

Un terrible accidente sacó a la luz todo el andamiaje de intereses que se tejió alrededor del jugoso negocio del 
autotransporte. 
Y simplemente puede decirse que no se guardaron las formas. Actuaron de manera abierta y descarada. 

Quienes hace tres años entregaron las concesiones hoy son los mismos que las operan. 
Pero los datos que revelan la operatividad de Abraham Sánchez nos muestran que esto va más allá de lo 
imaginable.  
Estamos ante la punta del iceberg.  
Si, por supuesto, la “Ruta Bicentenario” es de las más lucrativas y mencionadas. Pero Abraham Sánchez tuvo 
bajo su control la entrega masiva de rutas y concesiones en todo el estado. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30636-si-no-es-el-prid-es-el-prian-pero-ya-hay-reforma-hacendaria
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30636-si-no-es-el-prid-es-el-prian-pero-ya-hay-reforma-hacendaria
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Todo aquel ciudadano que quisiera una concesión de taxi o de colectiva tenía que pasar por la oficina de 
Sánchez. Simplemente no se movía una concesión sin su consentimiento y anuencia. 
En el medio del transporte es de sobra conocido que Abraham tiene un directorio de fuertes contactos con 
todos los capos del volante en el estado. Las mafias del autotransporte aún le rinden pleitesía por los favores 
concedidos. 

Ante esto las dudas no solo se multiplican, sino que incluso espantan. 
Si, Abraham Sánchez es uno de los operadores de la “Ruta Bicentenario”, pero ¿de cuantas rutas más? ¿en 
cuántas cabeceras distritales? ¿En cuántos municipios operan sus tentáculos? 
Aún queda bajo la sombra de la clandestinidad las rutas de “moto taxis”, un primitivo pero altamente lucrativo 
sistema de transporte. 

¿Quién o quiénes están detrás de las mafias que controlan los “moto taxis” en una veintena de municipios 
poblanos? 

¿Quiénes protegen a los grupúsculos que controlan decenas de taxis piratas que circulan por las principales 
ciudades del interior del estado? 
Tanto los “moto taxis” como los taxis piratas (esos que circulan con placas sobrepuestas, clonadas o 
simplemente pintados con los colores de un auto de alquiler) eran tolerados por la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes.  
Y aun hoy, en plena era morenovallista siguen operando de la misma manera. 
¿De qué tamaño es el monstruo? ¿Cuántos tentáculos tiene? ¿en cuántos rincones de la entidad? 

En la zona norte de Zacatlán o en la región sur de San Gabriel Chilac un taxi puede dejar ganancias por diez 
mil pesos mensuales, pero si hablamos de mafias que controlan 50 unidades en estas regiones la cifra se eleva 
a medio millón de pesos al mes. 
Y solo estamos hablando de un par de regiones en específico. 

A nadie le caen mal 500 mil pesos mensuales. Y menos a alguien que está en el ostracismo político.  
Ese es el tamaño del monstruo que Eukid Castañón debe investigar.  

Fue una mafia que tardaron un sexenio en construir. Y por supuesto no será fácil desarticularla. 
Pero el morenovallismo ha mostrado la firme intención de lograrlo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/30604-abraham-sanchez-y-el-tamano-del-
monstruo 

 

(Manzanilla/Irma Sánchez) 
 
Marín Quintero 

Uno de los empresarios poblanos con el mejor directorio de relaciones públicas tanto en la iniciativa privada 
como en el sector oficial es Gilberto Marín Quintero, dequien es obligada su presencia en las comitivas 
presidenciales desde hace cuatro sexenios, cuando el presidente en turno realiza visitas de Estado a otros 
países. El próximo miércoles reunirá a lo más connotado de los negocios y del gobierno con motivo de 

inaugurar su nuevo proyecto empresarial, Seams Global Solution, en terrenos de Ciudad Textil en Huejotzingo. 
Marín Quintero en las invitaciones que firma como presidente del consejo junto con el ingeniero Francisco 
Rivera como director de la planta, destaca la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle y del secretario 

de Economía del gobierno federal, Ildefonso Guajardo, para la ceremonia protocolaria de inauguración. 
Sobre detalles del monto de inversión y alcances de la nueva empresa no da anticipos, toda la información la 
reserva para el día de la inauguración. 
Con este proyecto, Marín Quintero conocido como “el rey del pañal desechable” lanza señales de confianza y 
de un marco propicio para la inversión y reinversión. 
Todos con don Guillermo 

Los poblanos que colaboraron en la administración del gobernador Guillermo Jiménez Morales se reunirán 
hoy con el que fuera su jefe, en una comida que tendrá lugar en el restaurante La Conjura. 
La invitación se ha corrido de boca en boca entre quienes conformaron su gabinete y equipo de trabajo, que en 
aquellos días eran invitados a sumarse a trabajar “por la grandeza de Puebla”. 

Moda con causa 
Liliana Ortiz de Rivera, en su calidad de presidenta del SMDIF, Puebla logra el evento de otoño invierno con 
el desfile de modas que ofrece hoy El Palacio de Hierro a beneficio del Centro de Equinoterapia, en donde da 

atención a muchas personas que a través de este tratamiento mejoran su salud. 
Con este evento las damas de Puebla conocerán y podrán comprar todo lo que representa las tendencias para 
las fiestas de este fin de año. 
El mundo real 
En una lucha por involucrar al mercado laboral a quienes hoy se preparan en sus aulas, la Universidad Anáhuac 
de Puebla que dirige el maestro José Mata Temoltzin, celebra hoy un foro de Responsabilidad Social 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/30604-abraham-sanchez-y-el-tamano-del-monstruo
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Empresarial, en el que participan las empresas modelo de responsabilidad social como Cemex, Bimbo, ADO, 
Cinépolis, Cuauhtémoc y Moctezuma, Peñafiel, Provident, Volkswagen y Clenex   . 
Empresas que tienen muchas experiencias que compartir a partir del momento en que decidieron 
comprometerse para construir un nuevo tejido social. 
Precisión 

La semana pasada referí en este espacio la buena noticia de que la fundación de Bill Gates había decidido 
apoyar un programa para instruir en tareas escolares a 5 mil niños migrantes que trabajan en los campos de 
los Estados Unidos y no tienen acceso a la instrucción escolar. 
Hoy preciso de acuerdo con información del abogado Ricardo Andrade, que la organización que encabeza y 
recibió el apoyo de dicha fundación es Pies Secos y no Pies Descalzos como mencioné en un lapsus de 

confusión. 
Pies Descalzos, me recordó el abogado Andrade, es la de la cantante colombiana Shakira enfocada a otros 

fines. 
Está hecha la aclaración y presento disculpas. 
Puebla en Chicago 
Con motivo de las celebraciones del centenario de la muerte del grabador mexicano José Guadalupe Posada, 
que se atrevió hace más de un siglo a jugar con la estampa de la muerte, internacionalizando a la famosa 
catrina, hoy en el Museo de Arte Popular de la ciudad de  Chicago, se abrió  una amplia exposición de los 
altares con los que se recuerda a los muertos en tierras aztecas, en los cuales repetidamente se luce la figura 

grabada y en escultura de La Catrina. 
Junto a esta exposición, se montó otra con los grabados de Posada, que prevalecen un siglo después. 
Para esta fueron invitados los artistas poblanos cartonistas Rodolfo Villena y Angélica Serna Sotomayor, 
quienes tradicionalmente son invitados por el Ayuntamiento de Puebla para montar el monumental altar de 

muertos en el patio del palacio municipal, en donde han vestido a la famosa catrina de China Poblana, de 
novia, de Adelita, de doctora, de indígena, en fin. 

Los artista Villena y Serna para la exposición de Chicago lograron una catrina cargando a su creador José 
Guadalupe Posada. 
La doctora Serna con su arte logró reproducir la figura regordeta y los rasgos del maestro Posada con su 
poblado bigote. 
Dos grandes periodistas 
Uno con 44 años al aire, fue el pionero del periodismo radiofónico en Puebla. 
El otro, 25 años en el mismo ejercicio y con la red ciudadana más relevante de la República. 

Don Enrique Montero Ponce y Javier López Díaz. 
Dos generaciones de periodistas poblanos en cuyas venas corre la noticia. 
Don Enrique con 85 años de edad y tan lúcido y trabajador. 
Javier, que apenas llega al medio siglo con una larga trayectoria reporteril y lleno de proyectos y seguidores. 

Don Enrique con infinitos recuerdos y anécdotas.  
Don Javier, con recuerdos también pero sobre todo con el auditorio más amplio de la radio en Puebla. 
Dos poblanos relevantes.  

Dos poblanos conocidos, reconocidos y líderes.  
Y curiosamente amigos y rodeados de amigos.   
¡Felicidades a ambos!  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/30610-marin-quintero 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Como perritos sin dueño 
Los cinco diputados locales que renunciaron al PRI para conformar una bancada “independiente”, no pudieron 
hacerlo y ahora se han quedado como perritos sin dueño. 
Si fueron electos a través del Partido Revolucionario Institucional y han renunciado a él sin dar mayores 

explicaciones, ¿a quién o a quienes representan realmente, si ya no tienen partido? ¿Se representarán a sí 
mismos? Porque, sinceramente, no creemos que los ciudadanos que votaron por el PRI se sientan 
representados por estos ingenuos “legisladores” que, como ocurre frecuentemente con políticos de la nueva 

era, se enloquecen con el primer cargo medio importante que logran y se ponen a hablar de “su carrera 
política”.  
Según las crónicas, al darse cuenta de su error han querido echarse para atrás, pero ya no pueden, la 
dirigencia nacional los ha expulsado de las filas del partido tricolor pero aunque no los expulsaran, ¿habría 
algún partido que los cubriera con su manto?  
La falta de ideología que prevalece entre los nuevos políticos, salvo raras excepciones, es causa de lo que 
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estamos viendo. Un político sin ideología, ¿qué busca? ¿Cuál es su objetivo? ¿A quién pretende servir? Los 
partidos tienen o deben tener una declaración de principios, un programa de acción que norme la conducta de 
sus dirigentes y militantes. Los ciudadanos votan en algunas ocasiones por los candidatos pero, sobre todo, por 
la ideología política que representan. 
Los diputados que renunciaron al PRI, ¿quiénes realmente son? ¿A quién representan? Porque está claro que a 

los ciudadanos no. 
Pero bueno, como dice el dicho “en el pecado llevan la penitencia”, ahora se encuentran solos, sin respaldo 
partidista alguno y sin saber qué hacer, aunque creemos que esto nunca lo han sabido. Son algunos de ellos 
jóvenes que decidieron poner fin a su “carrera política”, porque de aquí en adelante no lograrán ni una 
presidencia auxiliar.  

Sedesol y Sagarpa, en la lucha contra el hambre 
Los delegados de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino y de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, 

trabajarán juntos en la Cruzada Nacional contra el Hambre para atender a 750 mil poblanos que 
viven en los catorce municipios de la entidad que por el grado de pobreza de la mayor parte de sus 
habitantes están comprendidos como los que más requieren de atención. 
Treinta millones de pesos se invertirán en una serie de apoyos, entre los que se encuentran: la creación de 7 
mil 500 huertos familiares y granjas de traspatio para que las personas en situación de pobreza extrema 
puedan producir sus propios alimentos. 
Tuvieron una reunión con mujeres en las instalaciones de la delegación de la Sagarpa y ahí fueron presentados 

los ejemplos de huertos y granjas de traspatio exitosos, creados en juntas auxiliares de esta capital. Granjas 
como esas se crearán con el apoyo técnico de la Sagarpa, en los catorce municipios que serán atendidos en 
este programa.  
También se les darán 6 mil 200 tarjetas “sin hambre”, mediante las cuales podrán obtener un apoyo mientras 

sus pequeñas granjas empiezan a producir.   
Tanto Jiménez Merino como Vega Rayet dialogaron con las mujeres que asistieron a la reunión, en el marco del 

día mundial de la alimentación, y encontraron mucho entusiasmo en ellas para emprender este trabajo que 
redundará en bien de sus hijos y de ellas mismas. 
Notas breves: el gobernador Rafael Moreno Valle estuvo muy al pendiente del problema surgido en 
la planta gasera Tomza, de Chachapa, la noche del martes, accidente que hasta el momento ha provocado seis 
personas muertas. Ayer desde temprano el mandatario poblano fue al lugar del accidente y recorrió la parte 
que sufrió el desastre… Ayer fue el homenaje a Cuauhtémoc Cárdenas en el Ayuntamiento de 
Puebla. Fue a las 7 de la noche en el Salón de Cabildos donde se le entregó la Cédula Real en reconocimiento 

a su lucha por impulsar la democracia en nuestro país. 
El acto estuvo bastante concurrido. Además del presidente municipal Eduardo Rivera estuvieron los regidores 
de todos los partidos y el senador perredista poblano Miguel Barbosa Huerta, la licenciada Efigenia Martínez, el 
ex jefe de Gobierno del DF Alejandro Encinas, el dirigente estatal del PRD Erik Cotoñeto y muchos más. Los 

regidores perredistas David Méndez y Arturo Loyola hablaron de la vida y la lucha sostenida por el 
homenajeado para que la democracia fuera una realidad en nuestro país. El presidente municipal habló también 
de eso haciendo un reconocimiento a Cárdenas Solórzano y, finalmente, el propio Cárdenas hizo uso de la 

palabra para fijar su postura ante la pretendida reforma energética. Lo menos que dijo es que el presidente 
Enrique Peña Nieto habla de los beneficios que esa reforma traerá al país sabiendo de antemano que eso no es 
cierto, que son cuentos chinos como han sido todos beneficios ofrecidos con la privatización de Telmex y de los 
bancos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/30613-como-perritos-sin-dueno 

 

 
 
(En Punto) 
 
Una mayoría de especialistas coincide con la doctora Blanca Ríos Martínez, integrante de la Federación 

Internacional de Cirugía y Obesidad. 
Elevar el impuesto ya existente a los refrescos no servirá para reducir los niveles de obesidad que hay entre la 

población, como aseguran algunos de los defensores de la reforma fiscal. 
Según la especialista, incrementar el precio de las bebidas azucaradas y gaseosas no cambiará la mentalidad 
de las personas para que consuman menos refresco, como no ocurrió con los cigarros en su momento. 
"Eso no va a cambiar la mentalidad del paciente obeso, eso no va a cambiar tu ingesta. Cuántas veces han 
subido de precio los cigarros y la gente sigue comprando; entonces aunque suba el azúcar la gente va a seguir 
comprando y al rato va a buscar con qué va a complementar", explicó. 
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Tiene razón. 
La obesidad deriva de un problema multifactorial. 
Trastornos como ansiedad y la falta de activación física son más causales de la obesidad que los refrescos o el 
precio de los refrescos. 
Para Ríos Martínez, es necesario que las instituciones públicas dedicadas al área de la salud ayuden a modificar 

los hábitos de las personas. 
Los impuestos no sirven para frenar padecimientos, sirven para recaudar más ingresos y punto. 
Así lo deberían reconocer los promotores de la reforma en lugar de ofrecer falsas expectativas contra la 
obesidad. 
*** 

Ahora resulta que la empresa gasera Tomza, responsable de la explosión del martes en el parque industrial de 
Chachapa, tenía varios pendientes con la administración municipal de Amozoc, y que por tanto su operación y 

funcionamiento eran irregulares. 
Un día después del trágico incidente en el que perdieron la vida seis personas, trascendió que la empresa había 
incumplido algunas de sus responsabilidades administrativas, que no había pagado el refrendo de la licencia de 
funcionamiento, y que por tanto, pues no debía estar haciendo lo que hacía hasta la tarde del martes: 
almacenar gas para su posterior venta en el estado de Puebla. 
Lo increíble de la información es que quien la dio a conocer fue la mismísima alcaldesa de Amozoc, Rosa Elva 
de Ita. 

La presidenta municipal expuso que su gobierno giró varias notificaciones a la gasera para conminarla a pagar, 
a cumplir sus compromisos con la autoridad, pero que sus representantes las ignoraron y que se mantuvieron 
al margen de sus obligaciones. 
La pregunta que hay que hacerle a la señora Elva de Ita es qué estuvo esperando entonces para proceder a la 

clausura de Tomza si su funcionamiento era, según se entiende, ilegal. 
Si así ocurrieron las cosas, la culpabilidad tendría que ser compartida. 

*** 
Trascendió que la Secretaría de Educación Pública (SEP) se quedó sin enlace de comunicación social, es decir, 
sin Felipe Flores Núñez. 
El ahora ex coordinador de comunicación había llegado a la dependencia tras la partida de Patricia Corro a la 
Secretaría de la Contraloría, hace apenas tres semanas. 
Se dice que el motivo de la salida de Felipe Flores habría tenido que ver con diferencias de opinión que se 
dieron al seno de la Secretaría General de Gobierno. 

Por el momento no se ha definido al nuevo responsable de la comunicación social del secretario Jorge Alberto 
Lozoya Legorreta, pero ya se anda en busca de él. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160770.htm 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Por pifia de Mario Riestra, Cuautlancingo analiza recurrir a la SCJN  
La mala negociación para resolver el conflicto limítrofe entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, 
comandada por el diputado panista, Mario Riestra Piña y su nuevo padrino político, Luis Maldonado Venegas, 
secretario General de Gobierno, podría provocar que la añeja problemática termine estancada en los archivos 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
Y es que el Ayuntamiento de Cuautlancingo ya tiene en la línea de meta las argucias legales para impugnar el 
resoluto del congreso local, en caso que el legislativo decida relegarlo de la definición territorial a dar a conocer 
en diciembre. 
Fue una declaración del pasado 4 de septiembre de Mario Riestra la que los ha puesto a trabajar en los posibles 
escenarios jurídicos a los que podrían acudir, en caso de que su zona en conflicto con Puebla no sea definida. 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política cometió la torpeza de declarar que la propuesta 

del poder legislativo, solamente abordará el caso de la capital poblana con el municipio Choluteca. 
Como decía, el problema estuvo en la negociación. Sí a Mario Riestra el secretario General de Gobierno le dio 
instrucciones precisas de que ya todo estaba acordado para que los restantes 11 municipios se desistieran del 
proceso, no vislumbraron que uno cambiara de opinión. 
Cuautlancingo desobedeció y cuando Riestra Piña se dio cuenta, la Secretaría General del Congreso ya había 
dado entrada a las pruebas presentadas por este municipio.  

De inmediato, Riestra intentó frenarlos, pero no pudo. Ahora se verá obligado a incluirlos en el resolutivo, sino 
quiere ser el responsable de que el conflicto Puebla- San Andrés Cholula se quede en el archivo del olvido por 
otra legislatura. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160770.htm
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La representación jurídica de Cuautlancingo está esperando los tiempos para valorar recurrir a la Corte y 
exponer sus argumentos que fue materialmente "relegado" de una propuesta que fue convocada por el 
Congreso local. 
A dos meses de concluir funciones la actual legislatura, la negociación política sin duda será fundamental si la 
intención es que la actual legislatura quede marcada en la historia local, como la responsable de solucionar el 

conflicto limítrofe y no sea recordada como una más del montón. 
CASOS DE LA BUAP 
Una vez abierto el proceso para renovar en la BUAP nueve unidades académicas más el Instituto de Ciencias 
(ICUAP), llama la atención lo que está por suceder tanto en la facultad de Derecho y Ciencias Sociales como en 
Cultura Física.  

Ambas son consideradas bastiones importantes para quien está a punto de terminar su carrera como 
funcionario universitario: Guillermo Nares Rodríguez. 

En el caso de Cultura Física fue inscrito Rodrigo Iván Aguilar Enríquez. 
Pareciera nada relevante su postulación pero sí lo es, al considerarse como una posición a cargo de Nares 
Rodríguez. 
Lo mismo sucede en la facultad de Derecho y Ciencias Sociales. En total fueron inscritas seis propuestas, 
aunque desde ahora quedará fuera Arturo Rivera al pasar por un año la edad máxima para buscar la dirección. 
Carlos Antonio Moreno Sánchez se perfile como la opción más clara para quedarse al frente de esa unidad 
académica. 

Cuentan que igualmente representa un lugar a favor del grupo narista. 
Se habla que ambas posiciones fueron negociadas en los niveles más altos de la BUAP, como una forma de 
reconocimiento a Guillermo Nares, quien dejará la dirección de Derecho el próximo 4 de noviembre y 
posiblemente, orillado a jubilarse de la Máxima Casa de Estudios. 

Mientras eso pasa, llama la atención que el proceso de auscultación en esa unidad académica está a cargo de 
Odorico Mora, flamante director del Bachillerato Internacional de la BUAP 5 de Mayo. 

Curiosamente su misión sería revisar la documentación de los perfiles inscritos para conocer si cumplen con los 
requisitos marcados en la convocatoria interna. Sin embargo, parece que el análisis lo hará desde el viejo 
continente, al encontrarse en Francia. ¿ Qué le parece?.  
** 
Aunque no lo harán saber directamente al rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, académicos e 
investigadores del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, están desconcertados y con el 
desánimo a la alza, por la reciente designación como director del organismo, José Antonio Meyer Rodríguez. 

Si bien no se tiene previsto enviar una carta al rector para cuestionar sus decisiones ni mucho menos "grillar" 
la llegada del sustituto de René Valdiviezo Sandoval, quien ahora es el poderoso Secretario General, la 
interrogante que ronda en los pasillos del inmueble ubicado en el Complejo Cultural Universitario (CCU), es:  
¿Por qué fue nombrado para esa posición una persona externa, sin conocimiento de la realidad actual del 

instituto, dejando de lado a elementos de la propia universidad capaces de asumir esa responsabilidad?. 
Sin duda la llegada de Meyer Rodríguez ha venido a representar un duro golpe al ánimo del cuerpo académico 
del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico. 

Se ha interpretado como una mala señal de apoyo. 
** 
La nueva política de comunicación social en la BUAP ha dado un giro de 180 grados, copiando fórmulas o 
estrategias similares a las aplicadas en Gobierno del Estado o en el Ayuntamiento de Puebla. 
Una carta firmada por Secretaría General -supuestamente- a solicitud de Alfredo Avendaño, recientemente 
nombrado Director de Comunicación Institucional, advierte que toda entrevista o rueda de prensa debe pasar 

por el visto bueno de esa dependencia universitaria. 
"Asimismo, en aquellos casos en que sea necesario dar una entrevista o rueda de prensa, ya sea por la 
actividad que organiza o por la función que desempeña, deberá solicitar con anticipación a la Dirección de 
Comunicación Institucional, que personal de dicha Dirección lo asista...", dice textualmente el último párrafo de 
la misiva. 

Lo que debería de aclarar Alfredo Avendaño, es si habrá alguna sanción o regaño a los académicos que 
incumplan con la medida restrictiva llevada a cabo. 

La semana siguiente le contaré del caso de un funcionario de la BUAP recientemente nombrado por el rector 
Alfonso Esparza Ortiz, pero que inicialmente no estaba en la lista. 
Como dice el dicho, que suerte tienen los que no se bañan. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160774.htm 

 
(Guillermo Deloya Cobián/Presidente Nacional del Icadep del PRI) 
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La Reforma Hacendaria, democracia y oportunidades 
La propuesta de reforma hacendaria presentada por el presidente Enrique Peña Nieto, no involucra un tema 
sencillo: hablar de impuestos y de un sistema recaudatorio fuerte en su actuar, nunca ha sido ni será cómodo o 
popular. Sin embargo, el momento nacional amerita la recomposición en la forma en la cual el país se hace de 
recursos para cumplir con sus obligaciones y cometidos. Lo deseable es una reforma que genere beneficios en 

conjunto, elimine privilegios fiscales, formalice la economía y destine lo recaudado hacia destinos productivos. 
Hoy que se empiezan a manifestar los primeros acuerdos al paquete fiscal, no se tiene una idea clara de cómo 
será finalmente la propuesta de reforma, o qué cambios a la propuesta original tendrá. Lo plausible es que sin 
duda los resultados derivan de amplias negociaciones que han dado como resultado las modificaciones que 
satisfacen en un primer momento. Habrá que ser prudente y responsable en lo venidero, porque si se 

disminuye el ingreso, o se quitan impuestos, se tiene que contemplar de dónde se llenan esos vacíos, ya que el 
gasto nacional lo está exigiendo. 

Esta gran discusión del país sería difícil de entender sin el marco político de la discusión democrática que otorga 
el pacto por México. Gran acierto de los partidos políticos ha sido el contar con una vía de discusión y 
propuesta que ha fortalecido la discusión legislativa en un tema álgido como éste.  
Por lo que hace al PRI, el planteamiento es un acto de congruencia. La reforma guarda un apego y congruencia 
con lo establecido por el programa de acción resultante de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del Partido 
Revolucionario Institucional. Por ello la satisfacción de contar con un proyecto de reforma que contempla 
cuestiones fundamentales tales como: el destino al gasto social de lo recaudado, el carácter progresivo, general 

y homogéneo de la propuesta fiscal, el combate a la elusión, evasión y tratamientos preferenciales así como la 
regularización de quienes operan actualmente informalidad. 
Fortalecer las finanzas de los tres órdenes de Gobierno: federal, estatal y municipal, con el objetivo de que 
cada uno cumpla con sus obligaciones de promover el desarrollo de la población, invertir en mejores servicios y 

crear las condiciones para elevar su nivel de vida son oportunidades que deben de aprovecharse. 
Preocupaciones también contempladas en el Pacto por México y que no se deben de dejar de lado, ahora que 

es la oportunidad. Para impulsar el desarrollo regional, las regiones deben de contar con los recursos para 
lograrlo. 
¿De qué se trata todo este debate con opiniones muy diversas? Yo diría que se trata de generar el equilibrio 
suficiente entre las pretensiones de los actores involucrados, pero siempre en la idea de permitir que el 
Gobierno de la Republica tenga con qué cumplir su compromiso de impulsar la creación de empleos, combate a 
la pobreza, mejorar el ingreso de las familias y, en general, proporcionar mayores oportunidades de desarrollo. 
A ello, corresponde una corresponsabilidad de la actuación gubernamental respecto al gasto público. Se prevé 

una auténtica reingeniería para que el dinero ingresado encuentre un destino productivo. Se aumenta el 
presupuesto para seguridad en un 256%, el de creación de infraestructura en un 33%, el destinable a la 
Cruzada Nacional contra el Hambre en un 21% así como el relativo al combate a la pobreza. 
Destacable es que un partido como el PRI tenga la disposición permanente para escuchar planteamientos y 

negociar en un marco democrático las posturas sobre este proyecto de reforma. No se pagará iva alguno en 
colegiaturas y las mismas serán deducibles, no habrá iva por igual en los intereses hipotecarios o en renta a 
casas habitación. Así se confirma la voluntad de los priistas por llegar a los más provechosos acuerdos. 

Es verdad que nuestro país recauda mal y recauda poco, de ahí que se necesitan mayores ingresos, pues no 
hay política pública sin recursos y actualmente el gasto del gobierno es superior a los ingresos. En los 
diferentes análisis económicos se reconocen que el Estado mexicano no tiene hoy la capacidad financiera 
suficiente para cumplir con sus obligaciones de desarrollo, educación, salud, vivienda y seguridad a plenitud. 
En los datos históricos de la economía nacional de los últimos 12 años, el país ha tenido un crecimiento 
insatisfactorio, por debajo de las necesidades y el potencial de la economía, a tal grado que entre 2001 y 2012 

tuvimos un crecimiento promedio de apenas 2%. No hay tiempo que perder ante estos escenarios. 
Ya se ha dicho y ahora se remarca: Que el debate en las cámaras construya una reforma hacendaria con el 
adecuado clima político y social para que su contenido se convierta en poderosa herramienta que auxilie el 
impostergable avance de México. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160776.htm 

 

 
 
(Reflexiones) 
 
Luis Maldonado y Lozoya, Corrupción en la SEP 
¡Funcionarios ínclitos, sin tacha!... Binomio de conceptos que han acomodado sus lisonjeros a Luis Maldonado 
Venegas y a Jorge Alberto Lozoya Legorreta. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3160776.htm
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El hoy Secretario de Gobernación hasta fue capaz de aceptar la medalla "Ignacio Zaragoza" por su trayectoria, 
méritos y algunas otras linduras que solamente él se ve cuando se peina frente al espejo. 
Maldonado ocupó la cartera de Secretario de Educación Pública en el Estado y su legado fue oscuro. Ya lo 
relatamos en algunas ocasiones, dejando una estela de corrupción que han expuesto trabajadores de la 
dependencia. 

Lozoya entró al relevo y aseguran Maestros que no sabe nada de nada en cuestión educativa. 
Ahora que surge la denuncia del Delegado José Alarcón Hernández, en el sentido de que la SEP protege a 
"Aviadores", agacha las orejas y dice que no puede hablar del asunto hasta que no termine el censo. Haría bien 
en atender las declaraciones del líder de la Sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, quien dijo que la 
Secretaría solapa las anomalías, porque es dueña del control de nóminas, el padrón y el pago a los Maestros. 

¿Dónde están esos méritos para calificarlos de funcionarios ínclitos, sin tacha? 
Están enterrados en el panteón. 

Es fácil de explicar: 
Desde que asumió en Puebla el poder político el PAN, a través de Rafael Moreno Rosas, el juramento fue en el 
sentido de servir a los poblanos sin distingos, respetando la legalidad, libertades y democracia. 
¡Por favor! 
¡Cuánta burla! 
En el censo que realiza el gobierno federal ya han sido detectados 40 "Aviadores" a pesar de los obstáculos 
para realizar una inspección ejemplar. La cifra será de escándalo, comprobándose que desde que arrancó el 

gobierno panista de Moreno Rosas, no ha habido menores intentos de erradicar la corrupción, pero sí de 
incrementarla. 
No es que el tema de los "Aviadores" sea nuevo, es que simplemente el morenorosismo se encargó de mostrar 
su repulsa por la suciedad e implantar la transparencia y rendición de cuentas. 

Farsa absoluta. 
Luis Maldonado supo de entuertos y los protegió. 

Jorge Alberto Lozoya no pudo quedarse atrás de su jefecito. 
Bueno, es que esos "Aviadores" formaron parte del ejército magisterial que dio el triunfo en 2010 a Rafael 
Moreno Rosas, constituyendo un proceso bochornoso, porque el sufragio efectivo de la ciudadanía nunca se vio. 
Es por eso que a estas alturas el nieto del General repudiado continúa buscando la legitimidad, intentando 
sustituirla con una administración autoritaria y soberbia, que raya en el fascismo. 
La porquería en la SEP salpica a quien se atreve a pisar el edificio. 
Jorge Alberto Lozoya Legorreta se bate en ella. 

Luis Maldonado Venegas dejó un tanto y se llevó algo más de la que moldeó para instalarla en sus oficinas de 
la Secretaría de Gobernación. 
 ********** 
ENTRE VIERNES y sábado de la semana que corre, en el CEN del PRI, será presentada la primera generación de 

la Escuela Nacional de Clases del ICADEP, que tiene bajo su cargo el talentoso Guillermo Deloya Cobián, quien 
por cierto disertará en el salón "Plutarco Elías Calles", ¿"POR QUÉ ESTA ESCUELA NACIONAL DE CUADROS"? 
Para el sábado habrá dos ponentes de lujo para cerrar con boche de oro el estupendo trabajo de Memo Cobián. 

El primero, Enrique Jackson Ramírez, con "El México que Viene"; culminando el líder nacional del CEN del PRI, 
César Camacho Quiroz, con "La Transformación de México en la Transición democrática". 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/reflexiones-0 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*RMV aprovecha la debilidad del PRI  
*Puebla, con los peores hospitales 
El inquilino de Casa Puebla ha sabido aprovechar a la perfección la debilidad que hay en el comité directivo 
estatal del PRI. 
Usando recursos de los poblanos ha logrado comprar a priístas. 

Lo más burdo que pueda verse es el caso de los cinco diputados del tricolor que renunciaron a su bancada para 
volverse independientes. 

Pero eso sí, no quieren dejar su partido. 
Vaya. 
La incongruencia. 
En estos casos, la dirigencia tanto nacional como estatal del Revolucionario Institucional debe de dar un 
ejemplo con su expulsión. 
Mientras el inquilino se ríe, en el PRI todavía lo están pensando. 
Ahora hasta salen en la foto a color los diputados traidores, muy juntitos con el inquilino. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/reflexiones-0
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Se muestran orgullosos de dar ese paso. 
Sin embargo, lo que están dando a conocer es que pertenecen a la gente que no tiene ninguna moral. 
Fácil hacen a un lado la ideología que juraron tener al iniciar su militancia de priístas. 
Pero ya no se acuerdan cuál ha sido su sostén. 
Son legisladores por el PRI. 

Realmente son de mala leche. 
No obstante, la dirigencia priísta está analizando que hacer con ellos. 
No en balde se ha descubierto que el inquilino fue el que aprovechó para que renunciaran a su bancada en el 
Congreso del Estado. 
Así quiere dividir y acabar con este partido en Puebla. 

Aún cuando resulte muy barbero con el Presidente Enrique Peña Nieto. 
Empero, lo ha de conocer bien. 

Por lo tanto, no se dejará engañar ni enredar. 
El inquilino es un gobernador panista. 
Ha trabajado con el PAN y en alianza con otros partidos que ya no tienen ideología. 
Aún cuando no les ha cumplido compromisos de alianza, ahí están como perritos falderos. 
Se ha valido de los maestros. 
De las traiciones. 
Ha hecho del Estado un imperio de caprichos. 

Una entidad con un alto porcentaje de pobreza y pobreza extrema. 
Eso a él no le preocupa. 
Por eso se va al extranjero a sacudirse de Puebla y los poblanos. 
Está acostumbrado a lo mejor. 

Los ciudadanos le pagan todo. 
Ahí está la respuesta: lo que dijo Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la Universidad de las Américas, 

también panista: que el gobierno informe en qué gasta los impuestos. 
Ésta es la muestra. 
Divide y vencerás. 
Aparenta ser humilde, pero vive como rico. 
POR LOS NOSOCOMIOS 
El inquilino inaugura uno y otro hospital en la entidad. 
Le muestran lo bonito. 

Pero en cuanto se retira, surge la denuncia. 
No hay médicos ni enfermeras. 
Los equipos son insuficientes. 
No están disponibles para intervenciones quirúrgicas de calidad. 

Y aún cuando le llega la información, ordena que se la envíen a la Secretaría de Salud. 
Él ya cumplió con inaugurar. 
Allá ellos, en esa dependencia que se hagan bolas. 

Por eso es que se han visto muchos casos de negligencia médica. 
Cuando inició su administración, de lo primero que se quejó es que había hospitales que dejó la anterior 
administración (marinista) en obra negra sin terminación. 
Pues ahora estamos peor. 
Inaugura nosocomios sin médicos, enfermeras y buen equipo. 
Así para qué. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/mirador-0 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El descaro, sin memoria 
Es la marinista, la expresión más beligerante en el PRI contra el entreguismo de la actual bancada de diputados 
priistas en el Congreso del Estado hacia las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Al morenovallismo le endosan el éxodo de legisladores del tricolor para conformar una corriente independiente. 
Se quejan, protestan, señalan y, por lo visto, olvidan… 
Que precisamente fue el último Congreso del Estado de mayoría priista, el que contribuyó a que en el 2010, el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-16/mirador-0
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entonces gobernador electo de Puebla dispusiera de la Ley para no rendir cuentas de sus viajes. 
El 15 de diciembre del 2010, la bancada priista, encabezada por Humberto Aguilar Viveros, y a la que 
pertenecía Pablo Fernández del Campo, avaló reformas que permitieron al hoy gobernador realizar viajes a 
discreción sin informar sobre el destino, gasto al erario o la extensión del recorrido al Poder Legislativo. 
Durante la última sesión ordinaria de ese año, las fracciones priísta y panista en el Congreso aprobaron las 

reformas al artículo 77 de la Constitución Política, con las que se concedió al mandatario ausentarse hasta por 
15 días de su cargo, sin notificárselo a nadie. 
“Si esta ausencia excede los 15 días pero no rebasa el mes, sólo tendrá que comunicarlo a la Comisión 
Permanente del pleno local. Y si el viaje a territorio nacional o el extranjero se prolongara por más de 90 días, 
entonces el propio gobernador tendrá la facultad de nombrar a algún funcionario como mandatario interino”. 

La excusa de los diputados emanados del Partido Acción Nacional, quienes propusieron la iniciativa, es que “la 
dinámica política así como las relaciones internacionales exigen mecanismos más flexibles para que el titular 

del Ejecutivo pueda viajar sin ataduras. A decir de los parlamentarios, la propuesta procurará por una parte dar 
mayor dinamismo a las facultades del gobernador y reducir la ya de por sí cargada agenda de trabajo del 
legislativo”. 
Los priistas marinistas se sumaron, sin chistar. 
Así, gracias a la mayoría marinista de ese entonces en el Congreso del Estado, el mandatario poblano ha 
viajado, sin que se conozcan destinos, gastos, extensión del recorrido y acompañantes al país y extranjero. 
Entonces, ¿de qué se quejan ahora los marinistas en el PRI? 

Ellos fueron los primeros en abdicar la facultad legislativa de recibir los informes de los viajes del mandatario. 
No tienen vergüenza. 
Descarados. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11128&Itemid=70 

 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La selección Mexicana y Mario Marín: Polvos de Aquellos Lodos 

Cuando se sentía Dios en el Poder, Mario Marín Torres organizaba largas comilonas en Casa Puebla y jugaba 
futbol en la cancha que se mandó a hacer en la mismísima residencia oficial. 
No era una cancha cualquiera. 
El césped era inglés —"como el de Wembley", presumía Marín— y los reflectores eran de primera. 
Al mismo tiempo se hizo una cancha igual en la casa en la que hoy habita. 

A Casa Puebla llegaban algunos ex jugadores del Puebla de la Franja, quienes, muy comedidamente, se dejaban 

driblar por el gobernador. 
Los elogios no escaseaban. 
Funcionarios, empresarios a modo y los citados ex jugadores destacaban su gran capacidad para burlar y 
meterle goles a los contrarios. 
Marín, hay que decirlo, se sentía Beckenbauer, aquel inolvidable líbero de la selección alemana. 
Y sí, faltaba más, Marín iba y venía muy libremente por el césped de Casa Puebla. 
Cómo no hacerlo si era su cancha, su residencia, su estado. 

Cuentan que una vez alguien osó lastimarlo en el terreno de juego. 
La respuesta fue brutal: dicho personaje no volvió a pisar Casa Puebla y laboralmente cayó en el olvido. 
Las comilonas también eran como los partidos de futbol: sólo él brillaba mientras los demás asentían y 
elogiaban. 
Uno de los asiduos a esas comidas le confesó al quintacolumnista que en sus tiempos de crisis el gobernador 

invariablemente ofendía a algunos comensales luego de varios tragos de tequila o de vino o de champaña rosa. 
A esas comilonas iban a veces los mismos personajes que se dejaban ganar los partidos de futbol. 

Eran los tiempos aquellos en que Marín gobernaba Puebla al estilo Churchill: no con la genialidad del Primer 
Ministro inglés: con un vaso de whisky en la mano. 
Hoy sólo los fantasmas juegan futbol en su casa de Xilotzingo. 
Y viven, faltaba menos, de los recuerdos: anécdotas sin rumbo, bromas de albañil, chistes de Polo-Polo. 
El ex líbero que se creía mariscal de campo sólo se reúne ahora con su compadre Joan Sebastian (polvos de 
aquellos lodos) y con los empresarios que enriqueció. 

(Siendo gobernador acudía a comer a El Parrillaje de Angelópolis con el hoy tristemente célebre Chepo de la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11128&Itemid=70
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Torre). 
El marinismo, sí, se extinguió como una vela. 
Igual, casi idéntico, que el PRI poblano. 
La selección mexicana de futbol es su mejor símil: sin mariscal de campo nada se puede hacer. 
No hay hambre de gol, no hay vocación de juego, no hay pasión que mueva a nadie. 

Lo único que abundan son jugadores cobardes, pequeños, hundidos en la insana medianía. 
Todo se parece a su dueño: el PRI es como Marín. 
Y nuestro Franz Beckenbauer es un fantasma errante, perdido, solitario. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6265 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La pugna Agüerista en la BUAP 
Si alguien pensó en una primera impresión que los agüeristas habían sido desterrados de la BUAP para 
siempre… es una apreciación errónea. Eso es lo que han manejado la mayoría de los medios de comunicación… 
su razones tendrán. 
Y es que la política universitaria, como toda política, resulta ser una materia complicada y de lectura 

rebuscada. Solo aquellos que conocen a ciencia cierta las entrañas de la BUAP desde hace décadas resultan 
convertirse en las mejores fuentes de información. 
Para empezar, el rector Alfonso Esparza fue elegido por Enrique Agüera para sucederlo en la rectoría. Y aunque 
el parricidio resulta ser el modus operandi en la sucesión del poder de la Máxima Casa de Estudios, en esta 

ocasión, la ruptura entre Esparza y Agüera se concretó en un tiempo récord inusual… y dos fueron los motivos: 
Agüera Ibáñez salió demasiado pronto del juego del poder al perder la presidencia municipal, mientras que el 
control fue recuperado en toda su plenitud por el gobernador Rafael Moreno Valle. 

Esparza no tenía opciones, si es que quería dejar de ser rector suplente y convertirse en rector por toda una 
administración de 4 años. 
Sin embargo, por los propios tiempos y estatutos de la universidad, Enrique Agüera palomeó antes de irse a 
todo el primer círculo de poder de la BUAP que acompañaría a su sucesor: empezando por el secretario 
general, René Valdiviezo, personaje muy cercano a Enrique Agüera, ya que toda su carrera política se la debe a 
él, seguido del tesorero, el contralor, el defensor de los derechos universitarios, el abogado general… todos 

ellos son agüeristas innegables. 
Incluso, el secretario particular (o sea, el hombre que le lleva la agenda y administra todas las confianzas 
personalísimas del rector Esparza) es Julio Galindo, quien no es otro que el secretario particular del famoso 
‘osito’, principal operador político (junto con Damián Hernández Méndez) del exrector Agüera Ibáñez. 

Y para demostrar qué tan actualizado está el poder agüerista, basta con ver lo que está ocurriendo en la 
facultad de Administración de la BUAP, uno de los lugares que le dio cobijo y poder a Enrique Agüera 
(recordemos que fue su director antes de llegar a la rectoría). 

Ahí se va a llevar a cabo la elección del nuevo director de la carrera, y en la realidad es que el clima está 
bastante tenso: actualmente existen dos grupos confrontados: el grupo de los agüeristas representados en un 
grupo de catedráticos y trabajadores administrativos que apoya al director, Ricardo Paredes, para lograr su 
reelección por otro periodo. 
Y aquí vale la pena hacer un paréntesis: Ricardo Paredes jugó un papel importantísimo en la reciente sucesión 
que muy pocos saben: cuando Alfonso Esparza todavía era rector sustituto decidió retirar el apoyo que le está 
brindando a Enrique Agüera en plena campaña. Los agüeristas que operaban al interior de la BUAP trataron 

entonces de boicotear la llegada de Esparza y propusieron a Ricardo Paredes como aquél que debía convertirse 
en el próximo rector. Pero ya era poco el tiempo para deshacer los planes y ya para entonces Esparza había 
tomado parte del control interno, además de contar con el respaldo del gobernador. 
Por otro lado, el rector Esparza (digamos que la parte oficial) apoya a la secretaria académica de la Facultad de 

Administración: Guadalupe Morales Mejía, quien en las últimas semanas está cobrando mayor fuerza. 
En pocas palabras, los agüeristas todavía tienen mucho qué decir antes de morir. 

Y eso es lo que estaremos viendo en los próximos días. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Ul_E5HDTwbA 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La otra mitad 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6265
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Ul_E5HDTwbA
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No hay esfuerzo inútil para alentar la participación de la mujer en ámbitos públicos de la vida humana. 
La tarea de una sociedad que aspira a la equidad en toda su expresión tiene una asignatura sin cumplir que 
consiste en visibilizar un sino que deviene estigma: un machismo arraigado en la cultura mexicana. 
La práctica de segregar, marginar o minimizar al sector femenino en la toma de decisiones es frecuente, 
recurrente y al mismo tiempo desafortunado. 

Llega a la memoria un episodio ignoto, pero ilustrativo. Como presidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz 
reconvino al propietario de una cadena de cantinas en la ciudad que se distingue por llevar en sus fachadas 
colores y nombre del equipo de fútbol de primera división local. 
Había comenzado una campaña denigratoria en contra de la mujer a través de comerciales radiofónicos para 
alentar la concurrencia de los comensales durante los juegos de balompié. Al final la campaña majadera fue 

retirada de la pauta. 
Ejemplos en los que se atenta contra su dignidad no son aislados y se repiten en segmentos sociales modestos, 

hasta los de altos ingresos. Para el caso son lo mismo: vulgares expresiones denigratorias disfrazadas de 
bromas ocurrentes en círculos masculinos. 
No es menor la iniciativa para reformar el Código Electoral de Puebla de Rafael Moreno Valle, gobernador del 
estado. Corre en paralelo con la propuesta de Enrique Peña Nieto para alcanzar la equidad en el otorgamiento 
de candidaturas a puestos de elección popular mujeres, propietarias y suplentes. 
“Hoy nuestro país ha dado un paso trascendente en la vida política nacional con la iniciativa enviada por el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión el pasado 11 de octubre para lograr la 

igualdad de género en materia electoral y otorgar a la mujer mexicana la equidad en el ejercicio de los 
derechos políticos”, dijo el proponente ante los diputados en el Congreso. 
En 1949 Simone de Beauvoir publicó un ensayo fundacional para entender el fenómeno de la segregación 
referida: El Segundo Sexo, que aún en nuestros días es fuente de debate. 

Es tal vez en ese contexto que debe entenderse la posición pública del influyente tuitero Javier Lozano Alarcón, 
senador de la República por el PAN, correligionario del mandatario poblano que escribió en su cuenta de 

Twitter: “Ya les digo: obligar a que el 50% de las candidaturas a cargos de elección popular sea para mujeres 
es tan discriminatorio como relegarlas”. 
Un dato que no debe olvidarse a propósito del festejo de Don Enrique Montero Ponce por sus 44 años de sus 
informativos en radio. No solo es pionero en el ejercicio periodístico en el cuadrante, lo es al mismo tiempo en 
armar una redacción con mujeres reporteras por una convicción personal confiada a este reportero: a 
diferencia de los hombres reporteros, fueron siempre más responsables y eficientes. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¿Nadie por encima de la Ley? 
Ahora que la Secretaría de la Contraloría ya ofreció investigar un posible tráfico de influencias en la 
asignación de un contrato a la firma CEO Business Consulting S.C. —por recomendación de la directora de 
Planeación de la Secretaría de Transportes, Mónica Alicia Osorio Alarcón—, valdría la pena que agilizara 

sus pesquisas. 
De entrada, porque tras las evidencias que aquí se publicaron hace un par de días sobre los vínculos 
de Mónica Osorio con la referida la empresa, de la cual fue parte de su equipo de consultores, ha 
comenzado una especie de cacería de brujas con el despido de la secretaria de aquélla,Aida Ramo. 
Las causas de su cese se desconocen, pero se aventuran dos hipótesis: una, que se le está 
responsabilizando de la filtración; y dos, que ella tiene todavía más información sobre los nexos de 
su jefa con la firma consultora, por lo que su despido pudo tener carácter previsorio. 

El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, dijo a este espacio que Mónica Osorio sí 

había sido parte de CEO Business Consulting S.C., pero hace tres años se había separado de la 
empresa para trabajar en el gobierno del estado, sólo que por un “error” de la firma, su nombre aún aparecía 
en el equipo de consultores. 
El supuesto error de la empresa consultora al parecer no es tal, pues la propia directora de Planeación de 
la Secretaría de Transportes se presenta en su perfil de Linkedin no como funcionaria del gobierno del 
estado, sino como consultora de CEO Business Consulting S.C., al menos hasta la mañana de este 

miércoles, como se muestra en esta imagen. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Seguramente esta evidencia será eliminada cuando alguien le diga lo que se publica en esta columna. De 
ahí mi respetuosa recomendación al contralor Eukid Castañón Herrera de que se ponga las pilas 
y agilice las investigaciones sobre este caso, antes de que otros empleados de la Dirección de 

Planeación corran la misma suerte que Aida Ramo, u otras evidencias que documentarían el tráfico de 
influencias entre la funcionaria y la firma consultora sean eliminadas. 
A manera de colofón, reproduciré lo que dice el artículo 55 y su fracción I de la Ley de Obra Pública del 

estado de Puebla y el artículo 22 del Reglamento de Obra Pública: 
LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE PUEBLA 
ARTÍCULO 55.- Quedan impedidos para presentar propuestas o celebrar contratos de obra pública o 
servicios relacionados, las personas físicas o jurídicas siguientes: 
1.-Aquéllas en cuyas empresas participen, los servidores públicos que intervengan en cualquier etapa 
del procedimiento de contratación, o que tengan un interés personal, familiar o de negocios, incluyendo 
aquéllas en las que pueda resultar algún beneficio para ellos, su cónyuge o sus parientes consanguíneos hasta 

el cuarto grado por afinidad o civiles, o para terceros con los que tenga relaciones profesionales, 
laborales o de negocios o para socios o sociedades de las que el servidor público o las personas antes 
referidas formen o hayan formado parte; 
REGLAMENTO DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE PUEBLA 

Artículo 22.- Para efectos de la fracción X del artículo 27 de la Ley, el Comité se abstendrá de vender bases 
a quienes se encuentren ostensiblemente en algún supuesto de los previstos en el artículo 55 de la Ley. 

En caso de que el Comité se percate, en alguna de las fases posteriores del concurso, que un licitante se 
encuentra en algunos de los supuestos del artículo 55 de la Ley, deberá descalificarlo 
inmediatamente, haciéndole saber la causa y dando vista a la Contraloría. Asimismo, en caso de que ya se 
hubiera fallado el concurso y el licitante impedido o inhabilitado haya resultado ganador, se emitirá un acuerdo 
por parte del Comité declarando la nulidad del fallo y dando vista a la Contraloría. 
En ninguno de los dos supuestos previstos en el párrafo anterior, procederá la devolución de las 
cantidades pagadas por la compra de las bases. 

Eso es lo que dice la legislación, ahora habrá que esperar que la Contraloría haga su chamba y corrobore 
en los hechos que en Puebla nadie está por encima de la ley. 
*** 
Este jueves el periodista Andrés Beltramo ofrecerá una charla a los estudiantes y profesores de la 

Licenciatura de Ciencias de la Comunicación de la Universidad Iberoamericana Puebla sobre la 
cobertura periodística en el Vaticano. 
La conferencia del corresponsal de Notimex y autor del leído blog Sacro&Profano de e-consulta se 

efectuará a las 11 horas en el salón B-201 de la Ibero campus Puebla. La entrada es abierta a todo el 
público.  Este mismo ejercicio se dio este miércoles al mediodía en la UPAEP, universidad de la que es 
egresado Andrés Beltramo, en el marco de los festejos del 30 Aniversario de la Escuela de Comunicación. 
Ahí, el periodista presentó su libro “De Benedicto a Francisco. Los 30 días que cambiario la Iglesia”. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte035.jpg
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(Artes escénicas/Elvira Ruiz Vivanco) 
 
Puebla en el 41 festival Internacional Cervantino 
Autores desde su voz ACIMUT 
ACIMUT, la dirección, el cenit; es la obra dramática con la que tengo el gusto de participar en las 
lecturas en voz alta, parte integral del Programa: Autores desde su Voz, organizado por la Dirección 
de Literatura del CECAP. Dado que PUEBLA es el Estado Invitado de Honor en el 41 FIC. 

ACIMUT es un obra de teatro actual, que busca acercarse al público joven mediante ciertas dosis de 
concienciación acerca de los riesgos de asumir o no, con responsabilidad y congruencia, las consecuencias 

irreversibles de nuestros malos hábitos o, de los costos de nuestras malas acciones o, de las facturas mediatas 
e inmediatas por nuestras decisiones fallidas. Esta obra va dirigida a ese sector del público, cuya energía 
pulsional, a veces no encuentra cauce y atenta contra la propia salud, o inclusive, pone en peligro a la vida 
misma. Con la directriz deACIMUT, deseamos cifrarnos en la fuerza transformadora que tiene lo educativo y 

recreativo del arte dramático – escénico. 
También discurrimos en aras de una gestión lúdica y ética del tiempo. Abrir ámbitos de solaz y esparcimiento, 
que diviertan y a la vez, que formen. Cambiar con humor y buen ánimo, el modo de ver y de hacer las cosas. 
Y, si el ocio es el campo de seducción de las adicciones, potenciar pues la inversión del tiempo libre y 
transformar los vicios de la ociosidad, en círculos virtuosos de aprendizaje interactivo y de recreación 
propositiva. 
Esto es parte de lo que intentamos conciliar con la obra de teatroACIMUT; la cual surge como idea durante mis 

estudios del Doctorado en Eco-Educación. Recuerdo que en una clase problematizábamos lo insoslayable de 
analizar las causas y las consecuencias de las conductas “suicidas” en los jóvenes. Es decir, por qué si hay 

tantas campañas de prevención, atención y seguimiento a la conflictividad dada entre la pubertad, la 
adolescencia y la adultez, es que predomina entre l@s muchach@s una tendencia autodestructiva; a decir, una 
como especie de pulsión de muerte, muy por encima de su otra cara, la pulsión de vida, creadora, 
constructora, sublimadora. Como si no obstante de conocer los daños de los comportamientos mórbidos, l@s 
muchach@s prefieren destruirse que construirse. 

A partir de esa premisa, es como surge el proyecto ACIMUT, cuya versión primera se apegaba más al geno-
texto temático: JUVENTUD ¿Un navío a la deriva?, investigación hecha por Fernando Gil Villa. Luego, durante 
los posteriores tratamientos y con las lecturas efectuadas con algunos de mis alumnos de actuación, así como 
con los de guionismo, cambió el título en pro de concienciar a nuestros receptores sobre los peligros de las 
adicciones y a la par, conminar para una asunción meditada del itinerario de nuestra existencia. La metáfora de 
la palabra ACIMUT, en tanto cenit o dirección, nos permite encausar un mensaje optimista, de que aún en las 

peores situaciones en las que uno pueda “perder el norte” o navegar a merced de las olas, cual barquito a la 
deriva; siempre habrá un cenit, un rayo de luz, otra señal, que re-direccione nuestro viaje. 

He aquí una escena: 
Me siento un navío a la deriva, así me dijo una alumna después de días de ansiedad, de angustia y de súbitos 
altibajos anímicos. Como un barquito a merced de las olas tempestuosas de la mar significante, sin rumbo y sin 
puerto al cual arribar. Navío a la deriva como el sarcófago navegante de aquél personaje de Horacio Quiroga, 
que una vez que ha sido mordido y picado con el veneno de la víbora, todo lo que haga por salvarse resultará 

inútil. Excepto el recurso de ponerle voz a lo que lastima, hablar de lo que incomoda, discurrir lo que molesta. 
Enlazar las letras y hacer que suenen. 
–Si tan sólo pudiera gritar lo que tengo aquí dentro, no me sentiría tan mal… 
-Pues, ¡hazlo! 
Lo hizo, y se dio cuenta de que era más duro guardarse los nódulos venosos de lo que se callaba y le mordía 
por dentro, que quitarse de lo que le inducía a hacer cosas dañinas en su contra, y atacar a todos a los que 
veía como enemigos, sin serlo. 

Di lo que te duele, verás que no es tan feo, no es monstruoso como tú lo crees. No distorsiones tu inmensidad. 
Ponle Voz 

Canta tus males, grita tu furia, 
ponle sonido a lo que te frustra. 
Sacude lo que te estorba, 
aligera tu andar. Ponle voz y 

crea a partir de lo que te pone mal. 
Canta tus males, grita tu furia, 
ponle sonido a lo que te frustra. 
¡Ponle voz! Te digo: ¡ponle voz! 
Polifonía de angustias y de amores. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 17 de Octubre de 2013 

 
 

 38 

¡Ponle voz! Te digo: ¡ponle voz! 
Canta tu rencor, grita tus odios, 
canta tu tristeza, grita tu dolor. 
¡Ponle voz! Te digo: ¡ponle voz! 
¡Ponle voz! Te digo: ¡ponle voz! 

Esta es una de las varias líneas de acción dramática que se entraman en nuestra obra. 
Por hoy quepa confesar, que el contacto directo con la audiencia, siempre es una oportunidad de crecer 
mutuamente, razón por la cual, a quienes nos invitaron para participar en este importante foro, nos permiten 
además de promocionar y difundir nuestra obra creativa, enlazar de modo más sensible con otras miradas y 
con diferentes modos de escuchar nuestra palabra dramatúrgica. Desde esta trinchera y en conjunto con mis 

colegas y cómplices, intérpretes y creativos, comparto mi efusivo entusiasmo y mi agradecimiento sincero, por 
permitirnos darle cauce a la letra escrita que pulsa por ser enunciada en plataformas de proyección de este 

calibre. 
Para los que gusten darle seguimiento a la programación del FIC 2013, los invitamos a consultar la cartelera: 
http://www.festivalcervantino.gob.mx/public/Schedule/17 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/puebla-en-el-41-festival-internacional-cervantino 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Prestanombres y Cuñado (Más del Caso Meneses) 

Si usted fuera un funcionario todopoderoso, profundamente corrupto y con una inmensa fortuna acumulada 
gracias a los negocios ilícitos que ha logrado hacer a su paso por el gobierno, y un día se le ocurriera, digamos, 
poner clandestinamente su propia ruta de transporte público, pues tiene tanto, tanto, tanto dinero que la 
verdad no sabe qué hacer con él, y sus amigos y cómplices lo convencen de que es una gran idea porque de 
millonarios pasarán a mega millonarios, pero usted obviamente no quiere aparecer como socio mayoritario de 
la empresa, por lo que esto revelaría y dejaría al descubierto, ¿qué haría?: ¿usaría cínicamente a su cuñado, el 

mismísimo, como su prestanombres?, es decir, ¿al esposo de su hermana, para que aparezca, en lugar suyo, 
en el acta constitutiva, pensando que nunca, pero nunca jamás, va usted a ser descubierto y tampoco su 
cuñado y menos, mucho menos su hermana con las manos, las dos, en la masa, pues, repito, se siente usted 
todopoderoso y por tanto intocable, impune, inalcanzable y piensa que tal condición le durará para toda la vida, 
de aquí a la eternidad y hasta el último de los últimos días del mundo? 
Pues aunque usted no lo crea, eso precisamente eso hizo el compadre de Mario Marín, el señor Valentín 
Meneses Rojas, con el esposo de su hermana Lulú, el ya célebre Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz, prestanombres 

y cuñado, cuñado y prestanombres, del ex titular de la extinta SCT en Sistema de Transporte Bicentenario RA 

Sitrabi SA de CV, la empresa de la ruta Bicentenario A, en la que Valentín Meneses, es decir, Bertoldo, tiene el 
40 por ciento de las acciones, aunque hoy, en realidad, no quisiera tener una sola, ante la investigación que el 
gobierno morenovallista realiza para lo que es, repito, sólo la punta de un iceberg enorme, gigantesco, de 
varias y variadas aristas, caiga quien caiga, tope donde tope, sea quien sea, incluyendo al no menos célebre 
“góber precioso”, el epicentro de esta, la Historia de Corrupción Más Grande y Jamás Contada de Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que Gloria Polvo Cedillo, regidora de La Magdalena Tlaltelulco, en Tlaxcala será conocida como la “Lady 
regidora” por golpear, insultar y amenazar en vía pública a un empleado del ayuntamiento. 

La funcionaria fue detenida el 16 de octubre por policías municipales en el momento que le caía a golpes a un 

técnico en informática municipal, quien pidió apoyo de los uniformados. 
El agredido ya acudió a presentar denuncia en contra de la regidora que fue puesta a disposición del fiscal de la 
PGJ. 
Que el secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas, descarta por completo que opere 
alguna célula del crimen organizado o extensión de algún cártel del narcotráfico en la región del municipio de 
Guadalupe Victoria, puerta de entrada a la Sierra Madre Oriental. 

De inmediato el encargado de la Seguridad Pública en el estado ha implementado una estrategia integral, 
partiendo de escuchar a la población, y por los mientras ya empezaron los patrullajes de la Policía Estatal. 

http://www.festivalcervantino.gob.mx/public/Schedule/17
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-17/puebla-en-el-41-festival-internacional-cervantino
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Que en la asunción de Rodolfo Reyes Coria como delegado del IMSS en Puebla se hizo acompañar por la 
comunicadora Leticia Torres y tres personas más quienes presuntamente fueron presentados como jefes de 
servicios en el Instituto. 
Hable, corte, suba, baje, por aquí, por allá… lo controlaba todo la persona que condujo al designado delegado 
del IMSS Puebla a las oficinas y sala de juntas donde estaban reunidos los miembros del Consejo Consultivo 

ante quienes protestó en el cargo. 
Que no toda la “izquierda histórica” poblana acompañó al fundador del PRD Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, en el acto solmene donde alcalde Eduardo Rivera Pérez le hizo entrega de una copia de la 
Cédula Real. Luis Miguel Barbosa y toda la plana de “Los Chuchos” con el Tlatoani. 
Que el miércoles fue un día atareado para las corporaciones policiacas porque en el kilómetro 174 de la 

autopista Puebla-Orizaba, a la altura del Trébol en Acatzingo, hallaron a una víctima de homicidio. 
Posteriormente acudieron a Cañada Morelos donde se reportó un caso similar, pero al fondo de un pozo y 

atado; dos casos más investiga en la región de Ciudad Serdán. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194336 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Rivera Pérez versus Vázquez Mota 
La excandidata presidencial Josefina Vázquez Mota ya recibió el respaldo de exgobernadores y exdirigentes 
nacionales del PAN para postularse a la Presidencia del CEN. 

Entrevistada ayer, Vázquez Mota respondió que evalúa el respaldo y en dos días definirá su participación para 
elegir al dirigente nacional mediante el voto universal, directo y secreto de la militancia. 
Son tiempos de definiciones y se acortan las horas para las aspiraciones del presidente municipal Eduardo 

Rivera Pérez para postularse por el máximo cargo de liderazgo albiazul en el país. 
No será nada fácil para el edil poblano tomar una decisión a esta hora en el partido, porque tendrá que 
enfrentar a Vázquez Mota con quien ha venido construyendo una buena relación reflejada en el respaldo 

durante la contienda interna antes y posterior a la Presidencia de la República. 
La exabandera presidencial no tuvo empacho en calificar de “héroes de Puebla” a los panistas poblanos que la 
apoyaron en la contienda interna por la candidatura presidencial para vencer a Ernesto Cordero Arroyo, el 
delfín de Felipe Calderón Hinojosa. 
Al frente de la presidencia municipal en la capital del estado, Rivera Pérez ha construido su propio proyecto e 
imagen política. 
A través de la Asociación Nacional de Alcaldes y en su paso en la presidencia de la conferencia nacional de 

presidentes municipales, el alcalde poblano ha demostrado que tiene tablas en la política de ligas mayores. 
El alcalde tiene medido el tiempo político para tomar una decisión si se postulará para competir por la 
dirigencia nacional panista y el anuncio de Vázquez Mota ejerce una presión para decidirse. 
Rivera Pérez ha enviado mensajes claros en torno a sus aspiraciones para presidir la dirigencia nacional de su 

partido, lo que estaría por conocerse es si enfrentará a su principal aliada, la excandidata presidencial Josefina 
Vázquez Mota. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194329 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
¿Y los culpables? 

La tragedia ocurrida en la Gasera Tomza, que costó la vida de seis personas, corre el riesgo de quedar en la 
impunidad. 
Poco o nada se sabe del origen de la explosión y todo lo que antecedió a la tragedia. 
Es urgente que el gobierno federal y, desde luego, el gobierno del estado de Puebla transparenten la 

investigación que realizan para generar condiciones de calma entre la población. 
¿Qué ocurrió con las medidas preventivas y de seguridad con las que se debió trabajar al interior de la 
empresa? 

¿Qué planes de contingencia tenían? 
¿Cómo aplicaron la estrategia de protección civil ante la magnitud de la explosión? 
¿Quién o qué originó la explosión? 
¿Quién o quiénes fueron los responsables? 
Todas esas preguntas por el momento no tienen respuestas, pero tampoco se ha dado una explicación inicial 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194336
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194329
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por parte de las autoridades federales y estatales sobre los hechos. 
Urge que se aclaren los motivos de la tragedia y, sobre todo, que se tomen las medidas necesarias para que no 
se vuelva a repetir. 
** ** ** 
Ahora que la tragicomedia del PRI nos brinda otro patético episodio de los diputados independientes –que 

ahora ya no lo son tanto-, surge la duda de hasta cuándo los militantes del PRI dejarán de hacer el ridículo. 
La respuesta es que ahora que son los payasos de la fiesta política local están cómodos en ese papel. 
Pablo Fernández del Campo y el delegado, Fernando Moreno Peña, serán recordados por muchos años por sus 
tristes y patéticos papeles como dirigentes locales. 
Y aunque no son los únicos responsables, sí son los principales promotores del desorden que prevalece en el 

PRI. 
Ambos quedaron rebasados por la situación y están tan espantados que no saben ni dónde esconder la cabeza. 

** ** ** 
Por cierto que Jorge Morales Alducin va con todo por la dirigencia estatal del PRI. 
En los últimos días inició un interesante cabildeó entre las figuras más representativas del PRI en la entidad y 
un acercamiento intenso con diversos medios de comunicación. 
Este 26 de octubre realizará un destape de sus aspiraciones en una comida en Huixcolotla y se espera que con 
un discurso de unidad, reconciliación y castigo a los traidores. 
Jorge Morales está consciente de que el PRI está en terapia intensiva y es de los pocos que se animó a buscar 

revivir a este moribundo. 
El proyecto político va en serio. 
** ** ** 
Aunque de último minuto se inscribió Lilia Vázquez para buscar la dirección de la Facultad de Administración, el 

favorito para ganar la elección es el actual director, Ricardo Paredes. 
Lilia Vázquez emprendió una aventura política sin contar con el apoyo necesario para competir con fuerza. Sus 

promotores hablaban de 80 firmas de profesores y al final sólo se presentaron 8 a su postulación. 
Ricardo Paredes tendrá la oportunidad de demostrar que tiene el apoyo de maestros, alumnos y trabajadores 
académicos para repetir en el cargo. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2706&-Contrastes-%BFY-Ios-ocIp%20bIys? 

 
 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

La fusión Marín-Verde-Luna Canela 
Qué tan grave será lo que debe Juan Carlos Natale López, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), que ahora tiene que andar con un par de guaruras-escoltas armados que no lo dejan solo ni 
para ir al baño. 
El flamante líder del partido del tucán ahora cuenta con una avanzada y un grupo bien nutrido de seguidores 
que lo flanquean para aparecer en público sin problema y echarse sus rollos mareadores que no convencen ni 

al más iletrado de los ciudadanos. 
Eso sí, ahora fusionó sus fuerzas -la poca pipitilla política que le queda en el Verde- con las del ex 
gobernador, Mario Marín Torres, también conocido como el “góber precioso”. 
Natale está utilizando la poca estructura que le queda a Marín para lograr la meta de la supuesta campaña de 
afiliación que le encomendó la dirigencia nacional de su partido. 
Y es que ni en el PRI, ni en el propio Verde ya le creen algo a Natale, quien sigue haciendo de las suyas en 
Puebla amparado por las siglas del partido del tucán y utilizando el discurso de la libertad, la democracia y la 

justicia social. 
Tal como lo adelanté en la pasada edición de Posdata, ayer el Verde de Natale creó todo un show y un falso 

ambiente para designar al ex candidato a diputado federal petista,Elieser Popócatl Castillo, como su nuevo 
delegado en el distrito de Atlixco. 
So pretexto de la supuesta campaña de afiliación que le encargó su superior, Arturo Escobar y Vega, Natale, 
echó mano de los mercenarios de la izquierda poblana para armar un escenario en Atlixco que hiciera parecer 
una asamblea formal y organizada gracias a su liderazgo. 

Así que con el apoyo de personajes, como Daniel Padilla, Bonifacio Cholula y Mayra Sánchez, Juan Carlos 
Natale, se ha encargado de ir de municipio en municipio prometiendo las perlas de la Virgen a los ingenuos que 
acceden a soportar escuchar un evento de 2 horas a cambio de un taco de carnitas. 
Tan sólo ayer en Atlixco, en el Salón Social “Bugatti”, los esbirros del dirigente del Verde convocaron y 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2706&-Contrastes-%BFY-Ios-ocIp%20bIys
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acarrearon a por lo menos 300 poblanos defraudados por Sitma bajo el pretexto de que tanto Natale, como 
Elieser Popócatl, se convertirán en sus defensores y les ayudarán a recuperar su dinero ante los gobiernos 
federal y estatal. 
A través del engaño fue como los simpatizantes de Natale pudieron llenar el Salón Bugatti. 
Poco antes del arribo de los representantes del Verde, Mayra Sánchez, les explicó a los acarreados el programa 

del evento para evitar que se levantaran de sus asientos y se fueran sin esperar a su jefe. 
El acto estaba programado para empezar a las 12 del día y Natale arribó al lugar alrededor de las 13:00 horas. 
Lo curioso es que antes llegó una avanzada para revisar que todo estuviese en orden y sin peligro para su líder 
partidista. Posteriormente, quince minutos después, llegó Natale acompañado de los personajes que controlan 
su partido en todo el estado. 

El representante del partido del tucán llegó acompañado por Rodolfo Chávez Escudero, regidor electo en el 
Cabildo de Atlixco e hijo de Rodolfo Chávez Carretero, marinista ex titular del CAPCEE y dueño del Hotel 

Luna Canela; de Gabriel Casas Rodríguez, dirigente municipal del Verde, quien sustituyó a Goyo Gómez en 
el cargo; de Luis Maldonado Fosado, su administrador; de Bonifacio Cholula y de dos guaruras armados. 
Se llevó a cabo el acto protocolario y se tomó protesta a Elieser Popócatl como nuevo delegado del Verde en 
Atlixco. Acto seguido, Natale ofreció un discurso en el que amenazó al gobierno estatal de tener que cumplir las 
exigencias de los presentes “porque es su obligación”. 
Azuzó a los presentes y advirtió, además, que dentro de poco el gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas tendrá que ceder a sus peticiones. 

El reto de Natale, por supuesto, fue temerario pues dijo que tiene de su lado al gobierno de la República, vía 
las delegaciones federales en Puebla, y nadie lo puede parar por ser un gestor natural de los ciudadanos. 
Lo que nunca esperó el grupo encargado del evento fue la manifestación que se le plantó afuera del Salón 
Bugatti por parte de militantes inconformes del Verde, quienes acusaron de corrupto y de todo lo que pudieron 

a Juan Carlos Natale. 
La manifestación la encabezó, Emanuel Meneses Nava, militante y ex dirigente del Verde en Atlixco. 

Al final, Juan Carlos Natale, agradeció la presencia de los defraudados por Sitma e Invergroup, empresas de los 
hermanos Edmundo y Leonardo Tiro Moranchel, a quienes engañó y utilizó para organizar una asamblea 
más -en lo oscurito- de su partido. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2705&-Posdata-L%20-fcsi%F3i-M%20u%EDi-Vyuey-
Lci%20-C%20iyI 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
En el PRI de Puebla, “La Chimoltrufia” y “Los Caquitos” 

 “Los Dirigentes: Así como dicen una cosa, dicen otra” 
 Para el Revolucionario Institucional lo mejor está por venir 

Y volvió a aparecer “La Chimoltrufia”, ahora en Puebla y en el Comité Directivo Estatal del PRI. 

Si, esa que “como dice una cosa, dice otra”. 
La que salía en la televisión, en el canal de las estrellas, con Roberto Gómez Bolaños, mejor conocido como 
“Chespirito”. 
Esa mugrosita y que sus compañeros eran “Los Caquitos” (sin alusiones personales a algún delegado) 
Sí, ese par de raterillos que no daban “pie con bola” y que iban de fracaso en fracaso. 
Esa misma que era la esposa de “El Botija”, y que le ponía “sus zapes” “Al Chompiras”. 
¿El PRI se ha convertido en una fábrica de cómicos, comediantes o farsantes? 

Tan sólo hay que refrescar un poco declaraciones de “Los Lideres” poblanos del tricolor. 
PRIMER ACTO 
El Delegado Presidente del CDE del PRI, Pablo Fernández de Campo y el delegado Especial del CEN del PRI, 
Fernando Moreno Peña, declararon después de la elección del pasado 7 de julio que presentarían una lista de 
los priistas que traicionaron al partido y que serían sancionados e incluso expulsados. 
Semanas después dijeron que lo haría el Comité Ejecutivo Nacional. 

Luego comentaron, “con su ronco pecho”, que no existían listas y que no habría sancionados. 
“Así como dicen una cosa, dicen otra” 
SEGUNDO ACTO 
Ante el anuncio de los legisladores ¿priistas? Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan 
Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno, de que ante la 
falta de atención de “Los Líderes” del partido (Pablito y Fernando), dejaban la bancada del PRI en la LVIII 
Legislatura para ser “diputados Independientes”, inmediatamente “La Chimol” (De cariño y para no herir 

susceptibilidades) dijo que serían expulsados del partidazo –hoy hundido en el lodo y la suciedad-. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2705&-Posdata-L%20-fcsi%F3i-M%20u%EDi-Vyuey-Lci%20-C%20iyI
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2705&-Posdata-L%20-fcsi%F3i-M%20u%EDi-Vyuey-Lci%20-C%20iyI
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Lo cierto es que ellos se fueron antes de ser expulsados. 
Pero: “Así como digo una cosa, digo otra”. 
Resultó que no serán expulsados, porque no han avisado “OFICIALMENTE” a la dirigencia estatal que 
abandonan la bancada del PRI en el Congreso del Estado y por lo tanto no los pueden sancionar, castigar, 
expulsar. 

Hay que decirles algo a Pablo Fernández del Campo y a Fernando Moreno Peña, que la decisión ya la 
tomaron y no necesitan informarle al PRI, basta con que lo hagan a la Mesa de Coordinación Política y serán 
Independientes, aunque legalmente no pueden conformar una nueva bancada. 
TERCER ACTO 
Además ya se van en diciembre, pero quieren cobrar los bonos que vienen desde el ejecutivo para el que 

seguirán trabajando arduamente. 
¡Y lo mejor está por venir!.... 

¿No creen?... 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Salomón facilitó a RMV el control de diputados del PRI; ahora lo denuncia 
La denuncia que hace un par de días efectuó el legislador Édgar Salomón Escorza de que el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas fracturó la fracción parlamentaria local del tricolor para mandar un “mensaje siciliano” a la 
clase política del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de que habrá “prebendas y amenazas”  para los que 
se sometan o se rebelen, según sea el caso, es sin duda una descripción clara del comportamiento del jefe del 

Poder Ejecutivo. Sin embargo, lo bizarro de esta situación es que sea Salomón Escorza quien acuse, ya que él 
fue el principal colaboracionista dentro del tricolor que facilitó que se llegara a esta condición autoritaria y que 
atenta contra las libertades políticas en el estado. 
Desde su posición, primero como un legislador más de la fracción del PRI –representando al distrito de San 

Martín Texmelucan– y luego como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, 
Salomón Escorza fue quien facilitó a la gente del gobernador la información y los modos para que el Poder 
Ejecutivo acabara sometiendo al grueso de los diputados priistas de Puebla. 
Recién arrancó la actual Legislatura local, los diputados locales del PRI se dividían entre los que creían que 
había que confrontar en todo a Moreno Valle y los que pedían mesura. Las primeras sorpresas con las que se 
toparon los legisladores tricolores es que siempre en la oficina de Fernando Manzanilla Prieto, entonces 

secretario general de Gobierno y el segundo hombre fuerte del gobierno del estado, se sabía lo que 
conversaban y planeaban los miembros de la bancada tricolor. 
Al principio supusieron que eran objeto de un sofisticado sistema de espionaje, pero en realidad al poco tiempo 

se dieron cuenta de que tenían infiltrado “un topo”,  es decir un espía, y es que dicen algunos legisladores que 
Salomón Escorza informaba a Fernando Manzanilla de todo lo que acontecía en la fracción del PRI. 
Recién se descubrió esta situación varios legisladores pidieron relegar de las reuniones a Salomón, pero con el 
tiempo algunos diputados vieron en el representante popular de San Martín Texmelucan una vía para acercarse 

al Poder Ejecutivo y pactar un comportamiento a modo de los intereses del grupo político del gobernador. 
Con el tiempo se hizo evidente la extrema cercanía de Salomón con el gobernador, a tal grado que en el primer 
año de la actual Legislatura el diputado de San Martín festejó su cumpleaños en Centro Mexicano Libanés y 
cuando partió el pastel lo rodeaban Moreno Valle –en mangas de camisa– y varios miembros del gabinete. 
Esa relación creció tanto que cuando Édgar Salomón aparecía como el mejor político posicionado para ser el 
candidato del PRI a la alcaldía de San Martín Texmelucan recibió el ofrecimiento de Fernando Manzanilla, al 
parecer por órdenes de Moreno Valle, de que desistiera de buscar la postulación y mejor aceptara irse a 

estudiar un posgrado a la Universidad de Harvard, en Estados Unidos, bajo el argumento de que su carrera 
política no se agotara “en lo local”, es decir en el municipio de Texmelucan, sino buscara destacar a más altos 
vuelos. 

Y es que al parecer cuando le ofrecieron ir a Harvard, Salomón estaba en la lista de prospectos para ocupar la 
llamada mini–gubernatura de un año ocho meses que habrá una vez que concluya el periodo de Moreno Valle. 
La confianza que había de Salomón con el grupo del gobernador le permitió no aceptar la beca para ir a 

estudiar a la unión americana y al mismo tiempo disponer del apoyo de varios miembros del gabinete para 
llevar servicios y regalos a la población de colonias populares de San Martín Texmelucan y se pudiera 
posicionar como aspirante a candidato a alcalde; mientras eso pasaba, Salomón facilitó las cosas para que los 
diputados priistas no fueran un obstáculo a todas las iniciativas y proyectos que el gobernador mandó los dos 
primeros años de su gestión al Congreso local. 
Hubo un momento en que Salomón se sentía con tanto poder y protegido por el jefe del Poder Ejecutivo, que 
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fue el primer priista en denostar a Pablo Fernández del Campo cuando fue designado como presidente del PRI 
en el estado, pese a que era una decisión que se tomó en la cúpula nacional del tricolor. Al legislador de 
Texmelucan no le amedrentaba una sanción de su partido, ya que se sentía que iba a ser alcalde de su 
municipio, por un partido distinto al Revolucionario Institucional y cobijado por el gobernador. 
Esa expectativa de triunfo se vino abajo cuando fracasó la operación política para que Salomón fuera aceptado 

por los panistas de San Martín Texmelucan como posible candidato y entonces, desde Casa Puebla, le pidieron 
que desistiera de buscar la postulación y en lugar de obedecer, se rebeló y consiguió la nominación del tricolor. 
Esa situación generó un grave malestar en el grupo político de Moreno Valle, y lo llevó a retirarle todo apoyo a 
su antigua aliado, a tal grado que eso provocó su derrota en los pasados comicios. 
Ahora, aunque Salomón dice la verdad, sus denuncias en realidad no son producto de que tenga conciencia de 

los problemas políticos del estado, sino que simplemente esta “respirando por la herida”.  
Lorenzo Córdova en la Ibero  

Por una iniciativa de alumnos y académicos de la Ibero Puebla, entre los que destaca el maestro José Antonio 
Bretón Betanzos, quien hace unos años fue secretario general del Instituto Estatal Electoral, se ha organizado 
un importante ciclo de conferencias para analizar la realidad política y social del país. 
La primera conferencia tendrá como ponente al afamado analista político y actual consejero nacional del 
Instituto Federal Electoral Lorenzo Córdova Vianello, quien hablará sobre la “Perspectiva de la Reforma 
Electoral 2013”. 
Los comentaristas de la ponencia de Lorenzo Córdova serán José Antonio Bretón y Juan Luis Hernández 

Avendaño, quienes son maestros de tiempo completo de la Ibero e importantes analistas. La cita es el próximo 
21 de octubre a las 11 de la mañana en ellobby del IDIT de esta universidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/salomon-facilito-a-rmv-el-control-de-diputados-del-pri-
ahora-lo-denuncia/ 

 
 
 
(Editorial) 
 
POR OMISIÓN Y POR DOLO 
El saldo de la explosión en una planta distribuidora de gas en Chachapa había cobrado hasta ayer seis vidas, 
dejando a otras seis personas severamente lesionadas. En ese marco, el regidor Matías Rivero reconoció que 
tanto el gobierno del estado como el ayuntamiento de Puebla ignoran cuántas personas habitan en zonas de 

riesgo sobre ductos de combustibles. 
Por desgracia, tragedias como la sucedida el pasado martes por la tarde acontecen cada vez con más 
frecuencia y es preocupante, cuando no verdaderamente desolador, escuchar a las autoridades confesar su 
ignorancia, probablemente vuelta ya indolencia, sobre el riesgo que en estos momentos pueden correr miles de 

familias poblanas. 
Lo dicho por Rivero es, sin embargo,  poco creíble, pues la ciudad de Puebla cuenta con un ordenamiento 
territorial que permite saber dónde se encuentran los ductos de abastecimiento de combustible; hay también 

documentación amplia de Petróleos Mexicanos sobre el particular y, por si fuera poco, existe amplia y detallada 
información en los llamados Atlas de Riesgos. 
La protección civil en México, y Puebla es un ejemplo bastante claro, es un tema de agenda pendiente de 
manera permanente, pues aunque en las estructuras y organigramas gubernamentales existen áreas y 
dependencias específicas, con presupuesto y recursos de diverso tipo, en los hechos éstas actúan siempre de 
manera reactiva y jamás preventiva. 

Es de esta condición de descoordinación en  dependencias gubernamentales encargadas del desarrollo urbano y 
la ecología, de donde emerge la corrupción que alienta la configuración de escenarios donde los asentamientos 
humanos están propicios siempre a la tragedia o le desastre. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/por-omision-y-por-dolo/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ El PRI, para llorar 
+ Empieza la pelea en el PAN 
+ Reaparece Josefina  
De plano que el PRI no encuentra la forma de volver a salir a flote y para prueba de ello, las pifias de todos los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/salomon-facilito-a-rmv-el-control-de-diputados-del-pri-ahora-lo-denuncia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/salomon-facilito-a-rmv-el-control-de-diputados-del-pri-ahora-lo-denuncia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/17/por-omision-y-por-dolo/
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días, sobre todo cuando les salta un asunto que no esperaban y que no saben cómo resolver como el caso de 
los patéticos diputados del Congreso local, quienes, como se ha dicho hasta el cansancio, son más grises que 
sus propios dirigentes, sin embargo, los pusieron de cabeza. 
Lo que trascendió desde el lunes tras conocerse la separación de los “rebeldes” de la fracción parlamentaria 
priísta, fue que serían expulsados del mismo partido y “arrojados al infierno del frio tricolor” y ellos 

simplemente respondieron como el extinto cantante chiapaneco Chicoché: uyy que miedo mira cómo estoy 
temblando y se pitorrearon de su dirigente Pablo Fernández a quien acusaron de ser uno de los responsables 
de esta decisión. 
Sin embargo, algo pasó que ese grupo de ¿priístas? Nunca presentaron su anuncio formal de separación de su 
fracción parlamentaria, a los órganos conducentes del Congreso del Estado y tampoco a su dirigencia estatal, 

porque lo pensaron bien y midieron las consecuencias o porque alguien con un poco más de visión les hizo ver 
que no se los permitirían o más allá: porque quien los convenció tendrá más ganancias con los priístas dentro 

de su partido que fuera de él, al fin que lo único que importa es no hacerles el quórum al PRI para asuntos 
como la promoción de la controversia constitucional en contra de la privatización del SOAPAP, como era la 
intención del tricolor. 
En fin, que las verdaderas razones pronto se sabrá. Mientras tanto, hasta este grupo de 6 grises e 
improductivos diputados evidenciaron una vez más a su dirigente estatal, quien ayer tuvo que decir que 
siempre no los van a correr. Así como prometió relevar el nombre de traidores en el pasado proceso de julio, 
para que el CEN los sancionara, igualito que lo prometió Zavala hace tres años.  

Ni hablar, el PRI está para llorar y cada día parece recibir una pala más de tierra que los está sepultando en el 
estado.  
Mientras eso pasa en el PRI, en el PAN ayer se volvió a encender la pelea por la dirigencia nacional y en ese 
marco reapareció la ex candidata a la Presidencia de la República Josefina Vázquez Mota para anunciar que va 

a buscar suceder a Gustavo Madero y para ello cuenta con el apoyo de los antagónicos al ex presidente Felipe 
Calderón, agrupados en “panistas por México” y donde se encuentran Luis Felipe Bravo Mena y los ex 

gobernadores como Ernesto Ruffo Appel, Fernando Canales Clariond, Carlos Medina Plascencia y otros, los 
mismos que firmaron el desplegado que ayer Vázquez Mota publicó contra las reformas del Presidente Peña. 
Así que dentro de poco veremos otra vez los encontronazos entre Vásquez Mota y Javier Lozano Alarcón que va 
con todo para apoyar a Ernesto Cordero para la dirigencia nacional, identificados ellos con el grupo del ex 
presidente Felipe Calderón.  
Se va a poner bueno.  
CONFETI…la senadora priísta, María Cristina Díaz Salazar, estuvo ayer en Puebla y reveló que sostuvo un 

encuentro con el gobernador Rafael Moreno Valle…le solicitó una prórroga en su calidad de presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) para que las entidades cumplan con la certificación de sus 
cuerpos policiacos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5900 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
A la redacción llegaron denuncias ciudadanas en las que demandaron mayor atención al parque de Las Ninfas, 
pues la mayoría de los juegos están rotos, los aparatos de ejercicio no sirven completamente y el pasto está 
seco (además). Es un llamado a la autoridad pero también a los ciudadanos, a quienes nos corresponde cuidar 
la infraestructura de los jardines. 

De paso vecinos del lugar pidieron mayor vigilancia en el parque, ya que ayer por la tarde a una madre de 
familia le fue robada su bolsa mientras paseaba con sus dos hijos en el lugar. 
Dicen que los diputados integrantes de la Comisión de Gobernación se vieron muy “gachos” al no querer darle la 
palabra al suplente del petista Zeferino Martínez, Félix Santos Bacilio, y es que dicen que Santos Bacilio se pone 
muy nervioso al usar la palabra pero qué decirle a los diputados, nadie nace sabiendo. Ayer, por ejemplo, tenían 

como encargo presentar a un ponente de la mesa de trabajo para las candidaturas ciudadanas, sólo eso, 

presentar a un ponente, bueno pues hubo quienes repitieron hasta tres veces el uso del micrófono (como Jorge 
Luis Blancarte de Movimiento Ciudadano) y a Félix Santos nunca se lo pasaron, no presentó a nadie; eso sin la 
menor duda, le decimos a los diputados, se llama discriminación. 
Aunque usted no lo crea, ayer Cuauhtémoc Cárdenas visitó a los empresarios de Puebla, así es, asistió al Club 
de Empresarios que suelen no coincidir con la ideología de alguien como Cárdenas, pero ahí estuvo y es que hay 
temas que los unen: las reformas de Enrique Peña Nieto. Ayer Cárdenas habló ante la iniciativa privada de la 
reforma energética, que dijo, sólo tiene buenos deseos y que no se requiere modificar la constitución para darle 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5900
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autonomía a PEMEX, siguió con que en la reforma no se presenta una política industrial clara, que no se sabe 
qué es lo que se va a hacer con el petróleo en los próximos 20 años, todo ello ante el Club de Empresarios, 
algunos de ellos vinculados con el priismo, no cabe duda que cuando quieren pueden unir fuerzas, sólo falta ver 
el resultado. 
Por fin ayer, luego de especulaciones, Rodolfo Reyes Coria asumió el cargo de Delegado Estatal del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla, tras realizarse la presentación protocolaria ante el Consejo 
Técnico Delegacional del Instituto. 
Reyes Coria mencionó que trabajará con respeto e institucionalidad con el gobierno del estado y mantendrá una 
total apertura y cercanía en aras de sacar adelante al IMSS. 
El delegado informó que en los próximos días realizará una evaluación sobre el estado en que se encuentra la 

delegación y se comprometió a trabajar a favor de los derechohabientes del IMSS. 
http://www.ngpuebla.com/node/64555#.Ul_OjnDTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Facultad de Administración BUAP, el prieto en el arroz 
A doce días del idílico inicio de su gestión, Alfonso Esparza Ortiz enfrenta la primera asonada. Digna y 
merecedora de la reflexión y el análisis. 
La Facultad de Administración es una olla en plena ebullición. Y nadie regula la flama. El hervor es 
incontrolable. 

Ricardo Paredes Solorio se ha sublevado; quemado sus naves; rompió lanzas con la nueva administración 
universitaria. Con la nueva conducción política. 
Sabe que sus apoyos no están en el nuevo equipo y enfrentará con todo a quienes han intentado disciplinarlo. 
No ha reconocido que nuevos jefes han llegado, añora el pasado, lo vuelve presente. 
En los acuerdos y pactos, el todavía director de la Facultad de Administración consiguió repetir su gestión 
cuatro años más. Faltó a sus compromisos y pretendió disputarle la rectoría a Esparza Ortiz. 
Aun así, logró restablecer los acuerdos, le bajó de volumen a su cosquilleo y la paz retornó junto con su 

posible reelección. 
La necesidad de confrontar, amenazar, castigar, hacer gala de soberbia, prepotencia, altanería y desacato, 
logró unir a 274 profesores en su contra y aun así la administración central seguía manifestandole el respaldo. 
Ahora, una oposición dividida, con cuatro líderes vistos, notables y con apego a las bases: Lilia Vázquez, 
Julio Gerson, María Elena Solano, Rocío Meneses, que difícilmente encontraban punto de unión, han 
escondido sus diferencias, rescatado las coincidencias y se han unido para lanzar una candidata que cuenta 

con apoyo, simpatía; que convoca y que pondrá en aprietos las pretensiones de Paredes Solorio. 

La maestra Lilia Vázquez ha conjuntado a quienes unía una principal coincidencia: el rechazo a la gestión 
administrativa, proyecto político, manejo financiero, y  grupo en el poder de Ricardo Paredes Solorio. 
No sólo es la competencia entre Ricardo Paredes Solorio y Lilia Vázquez, por la dirección de esa 
Facultad. En Administración se juega mucho más. 
Para los conocedores, significa una dura batalla entre los restos de la corriente del doctor Enrique 
Agüera y la llegada de la propuesta del maestro Alfonso Esparza. 

No en balde es la Facultad de origen del ex rector. Presunción de dominio y control. 
Habrá que ver de qué cuero salen más correas. 
Por lo pronto será difícil que Paredes logre ocultar todas las cochinadas que hizo y de las cuales hay 
hartas huellas. 
Se cruzan ya las apuestas: Lilia o Ricardo. 
A esperar. 
http://www.poblanerias.com/2013/10/facultad-de-administracion-buap-el-prieto-en-el-arroz/ 

 

 
 

(Editorial Central) 
 
La demagogia feminista de Moreno Valle 
El mandatario poblano Rafael Moreno Valle entregó al Congreso de Puebla una iniciativa para reformar el Código 
de Instituciones y Procesos Electorales para obligar a los partidos políticos a entregar el 50 por ciento de sus 

http://www.ngpuebla.com/node/64555#.Ul_OjnDTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/10/facultad-de-administracion-buap-el-prieto-en-el-arroz/
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candidaturas a las mujeres. Cuando Moreno Valle no ha hecho nada por ellas. 
Actualmente no hay una sola mujer en el Gabinete morenovallista y a lo largo del sexenio sólo ha habido una: 
Patricia Leal. El resto de las carteras de primer nivel las ocupan varones. 
La coalición que postuló a Moreno Valle en 2010 prefirió pagar una multa ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) por incumplir con la cuota femenina antes que postular a mujeres a cargos de elección popular. 

En los procesos electorales en los que Moreno Valle ha actuado como el mandamás de su partido, el PAN ha 
desdeñado a las mujeres y las ha excluido de los procesos electorales. 
Sin embargo, hoy el gobernador le plagia la idea a Peña Nieto y presenta la iniciativa por pura demagogia. Por si 
fuera poco, presume el papel y el valor de las mujeres en la vida pública, cuando él sólo las ha excluido. 
¿Misoginia o pura casualidad? 

http://periodicocentral.mx/component/k2/la-demagogia-feminista-de-moreno-valle 
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